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Москвичи едут на освоение 
целинных земель

БЕРЛИНСКОЕ СОВЕЩАНИЕ МИНИСТРОВ 
ИНОСТРАННЫХ ДЕЛ ЧЕТЫРЕХ ДЕРЖАВ

Закончившееся позавчера Берлшюкое 
совещание министров иностранных дел 
СССР; Франции, Англии и США находи
лось в центре внимания всего мира поч
ти четыре недели. Придавая этому сове
щанию большое значение, широкие обще
ственные круги надеялись, что встреча 
министров иностранных дел четырех дер
жав за столом конференции поможет уре
гулированию важнейших международных 
проблем и. следовательно, явится вкладом 
в дело укрепления мира и сотрудничест
ва между народами.
I Состоявшийся в Берлине обмен мнения
ми содействовал более правильному пони
манию позиций представленных на сове
щании государств. В ходе этого обмена 
мнениями отчетливо выявились расхожде
ния между позициями правительств. Но в 
то же время стали яснее пути в умень
шению этих расхождений, поскольку за
интересованные стороны, действительно, 
проявят стремление к этому. Бесспорно, 
имеют свое значение конкретные согла
шения, достигнутые на совещании. Во- 
первых, решено, что правительства США, 
Франции, Англии и Советского Союза 
примут меры, чтобы содействовать успеш
ному разрешению проблемы разоружения 
или, по крайней мере, значительного со
кращения вооружений. Во-вторых, достиг- 

. нуто соглашение о созыве в Женеве со
вещания представителей США, Франции, 
Англии, Советского Союза, Китайской На
родной Республики, а также непосредст
венно заинтересованных стран по соот
ветствующим вопросам. Это совещание 
созывается для того, чтобы помочь окон
чательному урегулированию корейского 
вопроса, а также рассмотреть вопрос о 
восстановлении мира в Индо-Китае. На-» 
конец, между четырьмя министрами со
стоялся всесторонний обмен мнениями по 
германской проблеме, по вопросам евро
пейской безопасности, а также по авст
рийской проблеме. Министры не смогли 
достичь соглашения по этим вопросам, но 
они, само собой разумеется, не снимают
ся с повестки дня.

Конечно, результаты Берлинского сове
щания мргли бы быть неизмеримо более 
значительными, если бы делегации запад
ных держав, и в первую очередь амери
канская, проявили стремление к. урегу- 

^лнрованию назревших международных 
проблем на основе соглашений, приемле
мых для всех, а не только для одной из 
заинтересованных сторон. Известно, одна
ко. что делегация США. направляясь в 
Берлин, получила инструкпии. идущие в 
прямо противоположном направлении. Это 
обстоятельство не могло не оказать отри
цательного влияния на ход Берлинского 
совещания. Всем известно, что преслову
тая «политика силы» не имеет никаких 
шансов на успех, когда ее пытаются при
менять во взаимоотношениях с равно'Прав- 
ныии. независимыми государствами.

Советская делегация на Берлинском со
вещании руководствовалась стремлением 
достичь таких соглашений, которые, не 
ущемляя ничьих интересов, были бы 
приемлемы для участников совещания, 
отвечали бы жизненным интересам всех—  
больших и малых —  наций и обеспечи
вали бы мир и безопасность народов.

По ходу берлинских переговоров совет
ская делегация внесла целый ряд предло
жений, образующих широкую и конкрет
ную программу действий, направленную 
на ослабление напряженности в междуна
родных отношениях и урегулирование 
нерешенных проблем.

Советское правительство предложило 
созвать совещание министров иностран
ных дел Франции, Англии, США, Совет
ского Союза и Китайской Народной Рес
публики для обсуждения нерешенных во
просов в иеждунароаных отношениях. Со
зыв такого совещания, несомненно, содей
ствовал бы ослаблению международной 
напряженности и устранению затрудне
ний, имеющихся теперь как в разреше
нии корейского вопро'Са, так и других 
актуальных международных проблем. Это 
предложение было направлено на исправ
ление того ненормального положения, ког
да некоторые страны, игнорируя корен
ные изменения, происшедшие в Азии и 
нашедшие свое выражение в образовании 
Китайской Народной Республики, пытают
ся вести себя в этом районе земного шара 
так. как если бы они все еще жили в 
XIX веке.

Советское предложение о созыве сове
щания пяти держав нашло столь широ
кий отклик во всем мире, что западные 
державы не сочли возможным полностью 
отклонить его. и после долгой дискуссии 
была достигнута договоренность о созыве 
совещания с участием Китайской Народ
ной Республики в Женеве. Отмечая значе
ние этого решения, итальянская газета 
«Стампа» указывает: «Это решение яв
ляется фактом огромной важности: его од
ного было бы достаточно для оправдания 
Берлинской конференции». Газета подчер
кивает далее, что «бе^ участия Азии 
нельзя создать порядка и мира на земном 
шаре» и что «Азия не может участвовать 
в этом без Китая».

Советский Союз далее предложил соз
вать в 1954 году всемирную конферен

цию по всеобщему сокращению вооруже
нии с тем, чтобы план сокращения воору
жений был увязан с одновременным ре
шением вопроса об атомном оружии.

Это советское предложение имело целью 
способствовать ликвидации того тупика в 
вопросе о сокращении вооружений и за
прещении атомного оружия, в котором на
ходится Организация Объединенных На
ций по вине американской дипломатии, 
запутывающей и усложняющей указан
ные вопросы на протяжения ряда лет. 
Успешное проведение такой конференции, 
несомненно, помогло бы ослаблению меж
дународной напряженности и резко умень
шило бы бремя военных расходов, кото
рое лежит на плечах трудящихся капита
листических стран.

Это предложение также нашло широ
кую поддержку народов всех стран, и, в 
конечном счете, представители западных 
держав, как указано выше, были вынуж
дены пойти нд, соглашение о том, чтобы 
продолжить обмен мнениями, дабы содей
ствовать успешному разрешению пробле
мы разоружения или, по крайней мере, 
значительному сокращению вооружений.

Со всей отчетливостью миролюбивый 
характер советской внешней политики 
вновь сказался в предложениях Советско
го правнте.льства по германскому вопро
су. Красной нитью, во всех этих предло
жениях проходит мысль о том, что мир и 
безопасность в Европе могут быть обес
печены только при условии недопущения 
возрождения германского милитаризма, 
который дважды на протяжения четверти 
века ввергал Европу, а за ней весь мир 
в войну.

Подчеркнув, что решение германской 
проблемы является делом прежде всего 
самих немцев, советская делегация пред
лагала выслушать на совещании предста
вителей Германской Демократической Рес
публики и федеральной республики, что
бы узнать, что думает сам германский 
народ о неотложной задаче объединения 
Германии и относительно своего участия 
в обеспечении мира и безопасности в Ев
ропе. Советская делегация далее внесла 
предложения о подготовке мирного до
говора с Германией и о созыве мирной 
конференции по германскому мирному до
говору. При этом был предложен для об
суждения конкретный проект договора.

Советская делегация предложила соз
дать временное общегерманское правитель
ство, поручив ему подготовить проект об
щегерманского избирательного закона, 
обеспечивающего действительно демокра
тический характер общегерманских выбо
ров, и провести эти выборы в условиях 
подлинной свободы, исключающей давле
ние на избирателей со стороны крупных 
монополий, фашистских, милитаристских 
и других органи-заций.

В целях содействия общегерманскому 
правительству в выполнении возложенных 
на него задач и устранения давления со 
стороны иностранных держав при прове
дении выборов советская делегация пред
ложила еще до выборов вывести с терри
тории Восточной и Западной Германии 
иностранные войска, за исключением ог
раниченных контингентов.

В конце совещания, когда стало ясно, 
что министры трех западных держав не 
хотят урегулирования германского вопро
са на широкой основе, советская делега
ция предложила создать общегерманскии 
комитет с функциями согласования и 
координации в области торговли, финан
совых расчетов, транспорта, пограничных 
и других вопросов, связанных с экономи
ческими отношениями, а также общегер
манский комитет по вопросам развития 
культурных, научных и спортивных свя
зей между Западной и Восточной Герма
нией. Было предложено также принять 
решение о желательности достигнуть со
глашения сторон относительно немецкой 
пож ции как в Восточной, так и в Запад
ной Германии, включая вопросы числен- 
Н01СТИ и вооружения всех видов полиции.

Стремясь улучшить жизненные усло
вия германского народа, советская деле
гация подняла важный вопрос о смягче
нии финансово-экономического бремени, 
которое несет Германия в связи с послед
ствиями войны. Она предложила распро
странить на Западную Германию меры по 
уменьшению этого бремени, принятые в 
отношении Германской Демократической 
Республики.

В ходе обсуждения германского вопроса 
советская делегация указала также на 
возможность и целесообразность установ
ления экономических и культурных свя
зей между федеральной республикой и 
СССР.

Представители западных держав откло
нили все советские предложения по гер
манскому вопросу, показав тем самым, 
что они не хотят содействовать мирному 
урегулированию германского вопроса и 
не желают, чтобы германский народ сам 
решал неотложные задачи объединения 
Германии. Что касается советской делега
ции, то она заявила 18 февраля: Совет
ское правительство надеется, что будут 
продолжены усилия четырех держав, на
правленные к  удовлетворительному реше
нию германского вопроса в соответствии 
с интересами укрепления мира в Европе.

С огромным вниманием встретили наро
ды мира, и в первую очередь европей
ские народы, предложенный Советским 
Союзом план обеспечения коллективной 
безопасности в Европе. В ходе обсужде
ния этого плана со всей ясностью и чет
костью было вскрыто подлинное сущест
во задуманного американскими агрессив
ными кругами проекта создания военной 
группировки шести западноевропейских 
государств во главе с Западной Германи
ей, прикрываемой фальшивым названием 
«Европейского оборонительного сообщест
ва» и представляющей собой особую опас
ность для дела мира.

Советский Союз противопоставил этому 
проекту свои предложения об обеспечении 
безопасности в Европе, предусматриваю
щие нейтрализацию Германии, и проект 
общеевропейского договора о коллективной 
безопасности в Европе. В этом договоре 
могла бы принять участие на равных 
основаниях и Германия, ньгае —  в лице 
Восточной и Западной Германии, а после 
восстановления единства —  объединенная 
Германия. Осуществлению системы кол
лективной безопасности в Европе могли 
бы содействовать и неевропейские госу
дарства. В борьбе за мир должен быть 
создан единый лагерь всех стран, незави
симо от различий их общественного строя.

Советский план обеспечения коллектив
ной безопасности вызвал понимание и 
поддержку в Европе и, в частности, в 
Германии.

Представители западных держав, одна
ко, отклонили советский план обеспече
ния коллективной безопасности.

Стоявший в повестке дня Берлинского 
совещания вопрос о государственном до
говоре с Австрией мог бы быть решен 
буквально в течение нескольких дней, ес
ли бы представители западных держав не 
связывали с австрийским вопросом опре
деленных расчетов, не имеющих ничего 
общего с интересами мира и безопасности 
и с национальными интересами австрий
ского народа.

Решению австрийского вопроса поме
шали указанные выше планы западных 
держав в отношении Германии, усилива
ющие опасность во.зрождения германского 
милитаризма. Тем не менее Советское пра
вительство устами Министра иностраннкь 
дел СССР подтвердило свою уверенность в 
том, что возможность решения вопроса в 
ближайшее время сохраняется. Необходи
мо, чтобы правительство Австрии учиты
вало это и чтобы австрийский народ это 
правильно понял.

Четкой и конкретной программе урегу
лирования нерешенных международных 
проблем министры трех западных держав 
не смогли противопоставить ничего, кро
ме пресловутого «плана Идена», представ
ляющего собой по сути дела едва замас
кированный план распространения на всю 
Германию нынешнего боннского режима 
и вовлечения объединенной Германии в 
замкнутую военную группировку шести 
западноевропейских государств.

Не выдвигая собственной программы 
урегулирования спорных международных 
вопросов, министры иностранных дел 
США, Франпии и Англии заняли на со
вещании целиком негативную позицию, 
ограничившись отклонением любого со
ветского предложения. Естественно, что 
такое поведение делегаций западных дер
жав вызвало критику со стороны самых 
широких слоев населения в Европе, что 
нашло свое отражение и на страницах 
прессы.

Безусловно. Берлинское совещание мог
ло бы сыграть большую роль в деле осла
бления международной напряженности и 
урегулирования нерешенных проблем по 
сравнению с теми результатами, которые 
были достигнуты. Влияние агрессивных 
американских кругов, заинтересованных 
в поддержании и усилении международ
ной напряженности, помешало принятию 
такого решения, которое повлекло бы за 
собой быстрейшее разрешение указанных 
проблем и в первую очередь германского 
вопроса.

Тем не менее сам созыв этого совеща
ния и возобновление непосредственного 
контакта между министрами иностранных 
дел Франции, Англии, США и СССР име
ют, как подчеркивал В. М. Молотов в 
своем заявлении 18 февраля, «определен
ное значение в настоящих условиях. Это 
способствовало рассмотрению некоторых 
назревших международных проблем, раз
решение которых необходимо для дальней
шего уменьшения напряженности в меж
дународных отношениях». «Те задачи, —  
продолжал В. М. Молотов, —  которые ос
тались неразрешенными на этом совеща
нии, не снимаются с порядка дня. Мы 
должны продолжить наши усилия и долж
ны еще настойчивее добиваться их реше
ния».

Советский народ, единодушно одобряю
щий позицию советской делегации на 
Берлинском совещании, решительно и 
энергично будет поддерживать и впредь 
борьбу Коммунистической партии Совет
ского Союза и Советского правителктва 
за дальнейшее ослабление международной 
напряженности и за урегулирование на
зревших международных проблем.

(Передовая «Правды» за 20 февраля).

Большой политический нодъем вызва
ло у рабочих и инженерно-технических 
работников московских предприятий Об
ращение ЦК КПСС ко всем избирателям. 
В нем, как известно, говорится, что за 
счет освоения целинных и залежных зе
мель в восточных, юго-восточных и дру
гих районах страны имеется возможность 
увеличить посевные площади под зерно
вые культуры на несколько миллионов 
гектаров.

Обсудив текст Обращения, многие ра
бочие. особенно молодежь автозавода име
ни Сталина, изъявили желание принять 
участие в осуществлении этой важной го 
сударственной задачи. За последние дни в 
партийный и комсомольские комитеты за
вода поступило более 70 заявлений. С 
просьбой послать в Казахстан и Поволжье 
обратились слесарь Лозанов, сборщик 
Афонченков. экономист Шикалова, токарь 
Савелов и другие.

18 февраля в партийном комитете за
вода состоялось собрание автозаводцев, 
направляющихся в Казахстан и По
волжье. Они обсудили задачи, стоящие пе
ред ними, и приняли обращение к трудя
щимся столицы. В нем говорится:

—  Поднять целину, превратить ее в 
цветущие плодородные поля —  благодар
ная задача не только работников сель
ского хозяйства, но и нас. машинострои
телей. Все мы изъявляем желание по
ехать на освоение целины и призываем 
трудящихся столицы последовать нашему 
примеру.

Де1сятки юношей и девушек Московско
го завода малолитражных автомобилей 
изъявили желание принять личное уча
стие в освоении целинных и залежных 
земель.

(ТАСС).

О своение степей Ю ж н о го  Урала
ЧЕЛЯБИНСК, 18 февраля. (ТАСС). 

Почти 450 тысяч гектаров целинных и 
залежных земель намечено освоить в 
степных районах Южного Урала. В кол
хозах. МТС и совхозах области началась 
подготовка к этой большой работе.

Для освоения новых земель выделены 
сотни гусеничных тракторов, плугов, сея
лок и других машин и механизмов. Ас
сигнованы десятки миллионов рублей на 
строительство жилых домов, производ
ственных и культурно-бытовых помеще
ний в отдельных степных районах. Пер
вые десятки мощных тракторов и других

машин уже поступили в МТС и совхозы.
Особенно много неиспользованных зе

мель имеется на юге области. В Кизиль- 
ском и Чесменском районах организуются 
два совхоза, которые уже в этом году 
освоят более 30 тысяч гектаров земли. 
Десятки тысяч гектаров целины и зале
жей поднимут и другие совхозы. Разрабо
тан план освоения новых земель, намече
ны массивы целины под весновспашку. 
Подготовлены семена зерновых, главным 
образом пшеницы, для посева весной на 
40 тысячах гектаров целинных и залеж
ных земель.

На строительстве Нарвской 
гидроэлектростанции

НАРВА, 18 февраля. (ТАСС). На правом 
берегу реки Нарвы развернулось строи
тельство Нарвской гидроэлектростанции, 
предусмотренное директивами XIX съезда 
КПСС.

Заместитель начальника строительства 
П. И. Жуков в беседе с корреспондентом 
ТАСС со. .нцил:

—  Строители уже выполнили около 
двух с половиной миллионов кубометров 
земляных работ, в том числе свыше 400 
тысяч кубометров в скалистом грунте. На 
облицовке водоотводного канала и в осно
вание здания ГЭС уложено свыше 45 ты
сяч кубометров железобетона. Выстроены 
два бетонозавода, механические, арматур
ные, авторемонтные мастерские и другие 
подсобные предприятия. Проложено много 
километров железнодорожных путей.

Вблизи Нарвского водопада закончено 
рытье котлована под первую очередь во
досливной плотины. Здесь будет образова
но водохранилище и берет начало широ
кий водоотводный канал длиной более 
двух километров. На его строительстве 
уже завершены все земляные работы.

Вырос крупный поселок строителей с 
десятками благоустроенных домов. По

строены средняя школа, клуб, больница, 
детские сады и ясли, столовая.

В стройке на Нарве участвует вся 
страна. Москва присылает автомашины и 
металлорежущие станки, Урал и Сибирь—  
экскаваторы и металлопрокат, Ленинград 
—  основное оборудование для ГЭС, пред
приятия Эстонии —  кирпич, цемент и 
стекло. На строительных площадках ра
ботают шагающие экскаваторы, подъем
ные механизмы, десятки самосвалов, бето
нонасосы и другая высокопроизводитель
ная техника.

Коллектив гидростроевцев —  дружная 
многонациональная семья. Здесь трудятся 
эстонцы, русские, украинцы, белорусы, 
латыши. Сотни специалистов, прибывших 
сюда с Днепростроя, Усть-Каменогорской, 
Свирской гидроэлектростанций, передают 
свой опыт.

До конца года в основные сооружения 
будет уложено около 80 тысяч кубометров 
бетона и железобетона, закончится строи
тельство первой очереди плотины.

Рабочие, инженерно-технические работ
ники и служащие строительства в честь 
выборов в Верховный Совет СССР решили 
сократить заданные сроки работ.

Украинская ССР. На Одесской трико
тажной фабрике имени 'Крупской в 
честь выборов в Верховный Совет 
СССР развернулось социалистическое 
соревнование за увеличение выпуска 
продукции.

В ассортименте выпускаемых товаров 
почти 70 наименований изделий из шел
ка и шерсти — белья, чулок, детских 
костюмов, жакетов, джемперов, выпуск 
которых в 1954 году возрастает на 60  
процентов.

Коллектив обязался без увеличения 
производственных площадей изготовить 
продукции на 22 миллиона рублей боль
ше, чем в прошлом году.

На снимке: начальник швейного цеха 
В. Т. Ляхова (слева) и упаковщица 
Н. М. Исакова осматривают жакеты 
перед отправкой в торговую сеть.

(Фотохроника ТАСС).

Уральские
гидрогенераторы

СВЕРДЛОВСК, 18 февраля. (ТАСС). 
Ко.щектив завода «Уралэлектроаппарат», 
выпускающий гидрогенераторы и высоко
вольтную аппаратуру для электростанций, 
конкретными делами отвечает на Обраще
ние ЦК КПСС ко всем избирателям.

Рабочие, инженеры, техники и служа
щие завода решили в этом году увеличить 
не менее чем на 30 процентов выпуск 
продукции за счет лучшего использования 
действующего оборудования. Каждый цех 
готовит производственные подарки ко дню 
выборов в Верховный Совет СССР. Так, 
коллектив цеха гидрогенераторов борется 
за то, чтобы к  14 марта выпустить тре
тий в этом году гидрогенератор для Кам
ской ГЭС и до конца квартала дополни
тельно изготовить еще один крупный гид
рогенератор. В честь выборов будет выпу
щено сверх плана 4— 5 мощных масленых 
выключателей и т. д.

Выполняя принятые обязательства, 
коллектив мобилизует внутренние резер
вы, добивается увеличения съёма продук
ции с каждого станка. В результате со
вершенствования технологии, механиза
ции трудоемких процессов сроки выпуска 
изделий непрерывно сокращаются Еще 
недавно на создание крупного гидрогене
ратора ухолило два месяца, сейчас те же 
люди делают более мощный агрегат за 
20— 25 дней.

В ЧЕСТЬ ВЫБОРОВ В ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ СССР

ВСТРЕТИМ ДЕНЬ ВЫБОРОВ 
ПОЛНОЙ ГОТОВНОСТЬЮ К СЕВУ

Коллектив работников Поросинской 
МТС Томского района, встав на стаханов
скую вахту в честь выборов в Верховный 
Совет СССР, добился значительных успе
хов на ремонте тракторного парка. Из 
44 тракторов отремонтирован 41.

С большим воодушевлением восприняли 
ремонтники Обращение Центрального Ко
митета КПСС ко всем избирателям. В МТС 
проводятся беседы агитаторов, состоялось 
собрание, посвященное Обращению ЦК 
КПСС.

Ремонтник тов. Тюменцев сказал:
—  Благодаря заботе партии и прави

тельства в МТС непрерывно поступает но
вейшая техника. Наша задача использо
вать ее на полную мощность, резко повы
сить качество всех сельскохозяйственных 
работ. Образцовая подготовка тракторов к  
весенне-полевым работам —  наш достой
ный подарок всенародному празднику —  
дню выборов в Верховный Совет СССР. Я 
выполняю норму на 150 процентов. В от
вет на Обращение ЦК КПСС беру обяза
тельство довести выработку до 180 про
центов.

Идя навстречу выборам в Верховный 
Совет СССР, поросинские механизаторы 
решили в ближайшие дни завершить ре
монт всего тракторного парка.

По примеру передовых 
предприятий страны

ОБ ОТКРЫТИИ IV СЕССИИ ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ. 

Открытие IV сессии областного Совета депутатов тру- |  щении Дома ученых (улица Советская. 45).
дящихся состоится 26 февраля, в 10 часов утра, в ломе- ОБЛИСПОЛКОМ.

Единодушное одобрение
Коллектив Томской промартели «Крас

ное знамя» с большим удовлетворением 
воспринял Обращение Центрального Ко
митета Коммунистической партии Совет
ского Союза ко всем избирателям.

На митинге, посвященном Обращению 
ЦК КПСС, рабочие единодушно одобрили 
политику Коммунистической партии и 
Советского правительства. Они заявили, 
что отдадут свои голоса за кандидатов 
блока коммунистов и беспартийных —  
А. М. Пузанова и А. Г. Савиных.

Коллектив обязался выполнить план 
первого квартала к 14 марта —  дню вы
боров в Верховный Совет СССР.

Поддерживая почин передовых пред
приятий страны, коллектив махорочной 
фабрики развернул соревнование за луч
шее использование оборудования, за уве
личение съёма продукции с имеющихся 
производственных площадей. Итоги рабо
ты в январе и феврале говорят о том, что 
соревнование плодотворно сказалось на 
экономических показателях деятельности 
предприятия. Коллектив фабрики в янва
ре производствениое задание перевыпол
нил, выпустил сверх плана 1.581 ящик 
махорки. С опережением графика работает 
коллектив в феврале.

Начиная соревнование за увеличение 
выпуска продукции, рабочие и работницы 
фабрики провели смотр неиспользованных 
нроизводственных резервов предприятия. 
Основными производственными процесса
ми на фабрике считаются крошение ма
хорки и расфасовка ее в пачки. Поэтому 
этим двум решающим участкам приходит
ся уделять больше всего внимания. У нас 
сложилось такое положение, когда кро- 
шильные станки не обеспечивали пол
ностью полуфабрикатом набойные автома
ты. Это объяснялось тем, что очень много 
времени тратилось на смену ножа для 
рубки махорки. Нож менялся через каж
дые 20— 30 минут работы станка. Для 
смены ножей в трех станках по плану 
отводилось 180 минут рабочего времени, 
т. е. по три минуты на смену каждого 
ножа.

Слесарь тов. Квасов, уплотнив свой ра
бочий день, тщательно подготавливая ра
бочее место и необходимый инструмент, 
добился того, что стал менять ножи па 
каждом станке за 1— 0.5 минуты. За 
счет сскращ етя простоя станков его 
смена дает дополнительно 750 килограм
мов полуфабриката. На этом же участке 
слесарем-рационализатором тов. Корови
ным предложена и испытывается конст
рукция крошильного ножа с зубчатым 
лезвием. Мы крошим махорку ножами с 
прямым лезвием: Внедрение ножа новой 
конструкции дает возможность без уста
новки дополнительных станков увеличить 
съём продукции с крошильных станков 
более чем на 30 процентов. Полностью 
устраняется размольный процесс: махор
ка в сыром виде будет выходить сразу 
же из-под крошильных станков. Это но- 
зволгп сократить более чем на час цикл 
технологачеекого процесса. Внедрение но
жа конструкции тов. Коровина приведет 
к коренному изменению технологического 
процесса махорочного производства.

На участке расфасовки махорки в пач
ки  на фабрике работают три очень слож
ных автомата. Чтобы расфасовать на них 
махорку, приходилось то и дело произво
дить закладку бумаги в автомат. Плано
вый простой на закладку бумаги состав
лял на каждый автомат 30 минут, на все 
машины —  90 минут.

Машинистка-стахановка тов. Коровина, 
обслуживающая один автомат, исполь
зовав установленное Ш1 машине приспо
собление рационализатора тов-. Никифоро
ва по автоматическому опусканию бумз- 
гохранилища, доби.тась снижения потерн 
рабочего времени на операции по заклад
ке этикетных лент в автомат с 5 минут 
до 1,5— 2 минут. Это дало ей возмож
ность выпускать дополнительно в смену 
до 10 ящиков махорки. Ее примеру после
довали и другие машинистки, например, 
тт. Овчинникова, Киселева и многие 
другие.

По предложению механика-регулиров
щика тов. Никифорова на участке расфа
совки увеличили число оборотов фрак
ционного вала набойного автомата. Это 
дало возможность значительно повысить 
съём продукции е автоматов. Вместо 170 
ящиков в смену с автоматов стали спи- 
мать по 184 ящика.

На фабрике механизированы трудоем
кие работы по выемке шлака из котель
ного помещения. Установлен элеватор- 
самотаска. Монтируется цепной ковшевой 
транспортер для выемки шлака из техно
логической печи. Это даст возможность 
использовать более 300 квадратных мет
ров производственной площади для уста
новки дополнительного оборудования.

Борьба за лучшее использование суще
ствующих производственных площадей с 
каждым днем усиливается. Каждый рабо
чий, готовясь достойно ознаменовать день 
выборов в Верховный Совет СССР, доби
вается увеличения съёма продукции 6 
каждой единицы оборудования.

Коллективу фабрики предстоит решить’ 
еще очень много вопросов механизация 
трудоемких процессов, использования про
изводственных резервов, рационального 
использования имеющихся производствен
ных площадей. Эти возможности у нас 
есть, их нужно использовать полнее.

В. ЛАВРЕНТЬЕВ, 
главный инженер иахорочной фабрики.
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Забота о благе народа—высший закон
Коммунистической партии

Забота о благе народа всегда была и 
остается в центре внимания Коммунисш- 
,ческой партии и Советского правитель
ства. У нашей партии и правительства 
нет других интересов, кроме интересов 
народа. «В области внутренней политики 
наша главная забота, —  указывает това
рищ Г. М. Маленков, —  состоит в том, 
чтобы неуклонно добиваться дальнейшего 
улучшегая материального благосостояния 
рабочих, колхозников, интеллигенций, 
всех советских людей. Законом для нашей 
партии и Правительства является обязан
ность неослабно заботиться о благе наро
да, о максимальном удовлетворении его 
материальных и культурных потребно
стей».

Вся деятельность наш ей Ком мунистиче
ской партии  показы вает, что она с успе
хом решает великую  задачу Неуклонного 
улучш ения  материального благосостояния 
советского народа. Ж изнь советских лю-^ 
дей становится год от года все лучш е и  
обеспеченнее.

Ярким выражением неустанной за
боты партии и правительства р повы
шении благосостояния и культурного 
уровня советского народа являются исто
рическое постановление сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС и последующие поста
новления Коммунистической партии и 
СоветскоУо правительства по вопросам 
сельского хозяйства, торговли, производ- 

• ства предметов народного потребления и 
улучшения их качества. Эти решения 
знаменуют новый этап в развитии совет
ской экономики, когда наряду с быстры
ми темпами развития тяжелой индустрии 
решается задача крутого поДъеМа отрас
лей народного хозяйства, непосредственно 
о^луживающих народное потребление.

С огромным воодушевлением воспринял 
советский народ Обращение Центрального 
Комитета Коммунистиче1ской партии Со
ветского Союза ко всем избирателям, в 
рабочим и работиицам, крестьянам и кре
стьянкам, к советской интеллигенции, к  
воинам Советской Армии и Военно-Мор
ского Флота. Этот документ еще раз со 
всей убедительностью говорит о том, что 
политика Коммунистической партии 
безраздельно служит народу, направлена 
на благо трудящихся, выражает их корен
ные жизненные интересы.

В Обращении ЦК КПСС подведены ито
ги всемирно-исторических побед coiBer- 
свого народа, начертаны грандиозные 
перспективы дальнейшего могучего рас
цвета нашей Родины, неуклонного повы
шения материального благосостояния и 
культурного уровня народа. Величайшей 
гордостью и радостью наполняются серд
ца советских людей, видящих, как бурно 
растут силы 1яашей страны, как неуклон
но улучшается жизнь трудящихся, как 
уверенно ведет Коммунистическая партия 
нашу Родину по пути процветания.

V
Непрерывный рост материального бла

госостояния и культурного уровня тру
дящихся вытекает из самого существа со
циалистического строя, из социалистиче
ского способа производства. В условиях 
социализм^ цель производства —  макси
мальное удовлетворение потребностей на
рода.

Коммунистическая партия и  Советское 
правительство вырабатывают свою поли
тику в соответствий с требованиями объ
ективных экономических законов. На всех 
этапах коммунистического строительства 
партия в своей политике руководствова
лась и руково.дствуется основным эконо
мическим законом социализма, существен
ными чертами и требованиями которого 
является обеспечение максимального удов- 

I летворения постоянно растущих мате
риальных и культурных потребностей 
всего общества путем непрерывного роста 
п совершенствования социалистического 
производства на базе высшей техники.

Основой непрерывного улучшения ма
териального благосостояния советского на
рода является развитие социалистическо
го производства. Чем выше уровень со
циалистического производства, тем выше 
И уровень потребления советского наро
да. При социализме производство растет 
непрерывно и быстрыми темпами. Непре
рывно и бьистро растет поэтому и народ
ное потребление. Трудящиеся нашей стра
ны на собственном опыте постоянно убеж
даются, что, чем быстрее растет социали
стическая экономика, тем полнее удовлет
воряются личные потребности людей, тем 
быстрее растет их благосостояние.

Коммунистическая партия проявляет 
постоянную заботу о развитии производст
ва, о повышении экономического могуще
ства нашей Родины. Под руководством 
партии наша страна за короткий истори
ческий срок ликвидировала технико-эко
номическую отсталость и превратилась в 
могучую индустриально-колхозную держа
ву, достигла небывалого промышленного 
прогресса.

За 28 лет, несмотря на то, что этот пе
риод включает годы войны и восстанов
ления разрушенного войной народного хо
зяйства, уровень промышленного производ
ства в СССР возрос в ,29 раз. Особенно 
быстрыми темпами росла тяжелая индуст
рия, являющаяся основой основ нашего 
экономического развития. Могучая тяже
лая индустрия позволила осуществить на 
новой технической основе коренную ре
конструкцию всех отраслей промышлен
ности. транспорта, сельского хозяйства, 
двинуть быстро вперед их развитие. Недо
стижимыми для капитализма темпами рос
ло в нашей стране и производство пред
метов потребления За последние 28 лет 
оно увеличилось, примерно, в -12 раз. .

Какую цель преследует Коммунистиче
ская партия, добиваясь непрерывного ро
ста всего общественного производства? 
Эта цель —  дальнейшее неуклонное по
вышение благосостояния советского наро
да. «Мы строим и расширяем заводы,

фа'брйКи, электрические станции, прокла
дываем новые железнодорожные магистра
ли, укрепляем колхозы, оСнащаеМ се.1ь- 
ское хозяйство новейшей, самой передовой 
техникой, вкладываем во все это огром
ные средства для того, в конечном сче
те. —  говорится в предвыборном Обраще
нии ЦК КПСС, —  чтобы рабочим, колхоз
никам, интеллигенции —  всем советским 
людям лучше жилось, чтобы материаль
ное благосостояние и культурный уровень 
нашего народа повышалйсь год от года, 
день ото дня».

На основе роста социалистического про
изводства неуклонно растет и народное 
потребление, повышается, благосостояние 
советского народа.

Наиболее всеобъемлющим показателем 
подъема материального благосостояния со
ветского народа является рост националь
ного дохода. Национальный доход СССР 
растет из года в год быстрыми темпами. 
В 1940 году национальный доход СССР 
увеличился в шесть раз по сравнению С 
национальным доходом царской России в 
1913 году. В 1952 году он более чем 
вдвое превысил уровень довоенного 1940 
года, а в 1953 г. еще вырос по сравне
нию с 1952 г. на 8 процентов.

Увеличение национального дохода ведет 
к  непрерывному росту реальных доходов 
рабочих и служащих, доходов колхозного 
крестьянства. Важнейшим источником 
роста реальных доходов трудящихся СССР 
является последовательно проводимое Ком
мунистической партией и Советским пра
вительством снижение розничных цен на 
товары массового потребления. С 1947 
по 1953 год в нашей стране произошло 
шестикратное снижение розничных цен. 
Последнее, шестое йо счету, снижение 
цен на продовольственные и промышлен
ные товары является самым крупным по 
своим размерам. В результате его населе
ние нашей страны получило прямую вы
году более 50 миллиардов рублей в 
год. После шестого по счету снижения 
цен уровень розничных цен в нашей 
стране снизился более, чем вдвое по срав
нению с IV кварталом 1947 года. Цены 
на такие продукты первой необходимости, 
как хлеб, мясо, масло, снизились втрое. 
За счет снижения цен на товары народ
ного потребления и роста денежной зара
ботной платы реальные доходы рабочих 
и служащих, по расчету на одного рабо
тающего, возросли в 1953 году более чем 
на 13 процентов.

Кроме снижения цен, партия и прави
тельство ойуществил1и еще ряд важнейших 
мер, которые позволили значительно .по
высить покупательную способность совет
ского народа. К ним относится уменьше
ние в прошлом году суммы подписки на 
государственнъгй заем на 16 миллиардов 
рублей против 1952 года, повышение за
готовительных и закупочных цен на зна
чительную часть сельскохозяйственной 
продукции, снижение норм обязательных 
поставок с личного хозяйства колхозни
ков, списание задоллсенности прошлых 
лет по обязательным поставкам государ
ству продуктов животноводства и карто
феля с хозяйств ко.тхозников, а также 
списание с колхозов задолженности по 
обязательным поставкам картофеля и ово
щей.

Величайшим проявлением заботы кол
хозном крестьянстве является принятый 
V сессией Верховного Совета СССР Закон 
о сельскохозяйственном налоге. По этому 
Закону сельскохозяйственный ■ налог в 
1953 году уменьшился на 43 процента, а 
в 1954 году снизится более, чем в два с 
половиной раза по сравнению с 1952 го
дом.

В результате этого, значительно повы
шаются доходы колхозной семьи. Так, на
пример, если хозяйство колхозника Том- 
ейого района имеет приусадебный участок 
площадью 0,5 гектара, в том числе 0,4 
гектара посева картофеля, 0,01 гектара 
овощей, 1 корову, 1 свинью, 3 овец, а 
также 200 рублей неземледельческих до
ходов, то оно уплачивало сельхозналога 
по старым ставкам 1.900 рублей в год. 
По новому Закону в 1953 году с такого 
хозяйства уплачивался налог в сумме 
1.000 рублей, а в 1954 году —  уплачи
вается только 400 рублей.

От проведения в жизнь мер по эконо
мическому поощрению колхозов и колхоз
ников, а также мер в области налоговой 
политргки доходы колхозов и колхозников 
в 1953 году увеличились более, чем на 
13 миллиардов рублей.

Забота Коммунистической партии и Со
ветского правительства о благе народа на
ходит также яркое выражение в ежегод
ном уве.тачении расходов на социально
культурные мероприятия, йенсии, стипен
дии, на просвещение и здравоохранение. 
В четвертой пятилетке общие расходы 
бюджета на социально-культурные нужды 
составили 524,5 миллиарда рублей, пре
высив в 5,6 раза соответствующие расхо
ды во второй пятилетке. Государственным 
бюджетом на 1953 год на эти цели было 
ассигновано почти 140 миллиардов руб
лей, на 10 миллиардов рублей больше, 
чем в 1952 году.

Важным условием повышения- благосо
стояния народа является рост коммуналь
ного и жилищного строительства, благо
устройства городов и рабочих поселков. 
Директивы по пятому пягилетнему плану 
предусматривают широкую программу го
сударственного жилищного строительства. 
В .пятой пятилетке на это будет направ
лено капиталовложений, примерно, в два 
раза больше, по сравнению с предыду
щей пятилеткой. Из государственного 
бюджета прошлого года на жилищное 
строительство было ассигновано средств 
в 4 раза больше, чем в 1940 году.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство уделяют. исключительное

внимание культурному строительству, по
вышению культурного уровня советских 
людей. С каждым годом в нашей стране 
расширяется сеть школ и вузов, театров и 
клубов, библиотек и музеев.

Исключительно быстро растет число 
обучающихся в нашей стране. Если в 
1914 году было 8 миллионов человек 
учащихся, то в 1952 году Пиело обучаю
щихся достигло 57 миллионов человек. 
Еще в 1940 году студентов вузов насчи
тывалось 812 тысяч, а в 1953 году чис
ло их достигло 1 ми.тлйона 562 тысяч. 
Только в Украинской Советской Социали- 
CTHHeiCKofl Республике насчитывается сту
дентов больше, чем в любой капиталисти
ческой стране Западной Европы.

В нашей стране, которая раньше была 
одной из самых отсталых в культурном 
отношении стран, впервые в истории 
уже практически решается задача пере
хода от всеобщего семилетнего образова
ния на всеобщее среднее образование. 
Число учащихся 8— 10 классов средних 
школ в 1953 году по сравнению с 1952 
годом увеличилось на 1 млн. 307 тыс. 
человек.

Все это ярко свидетельствует о том, 
что материальное благосостояние и куль
турный уровень советского народа растут 
невиданными в истории Темпами. Жизнь 
с каждым днем все с большей убедитель
ностью подтверждает, что в нашей стране 
производство подчинено интересам народа, 
что у нас все делается для того, чтобы 
сделать жизнь советских людей еще обес
печеннее и культурнее. Все богатства в 
нашей стране являются достоянием наро
да и используются для его блага и 
счастья.

Иное дело в странах капитала. Там в-се 
материальные блага, которые создаются 
трудом миллионов людей, принадлежат не 
тому, кто трудится, а капиталистам. Целью 
капиталистического производства являет
ся обеспечение максимальной капитали
стической прибыли. Во имя этого человек 
обрекается на тяжкие страдания, нище
ту, безработицу и кровопролитные войны.

Жизненный уровень трудящихся в ка
питалистических странах катастрофиче
ски падает. В США, например, цепы на 
продукты питания к  нача.ту 1953 года 
увеличились й 3 раза по сравнению с 
1939 годом. Во Франции цены на хлеб, 
мясо и масло с 1947 года увеличились 
вдвое, в Англии цены на хлеб поднялись 
почти в 2 раза, на мясо —  в полтора и 
на мас.то —  в два с полойиной раза.

Нищета трудящихся й значительной 
степени обостряется бешеной гонкой во
оружений, проводимой правящими кругамг! 
капиталистических стран.

Огромные расходы на воорултсние всей 
тялсестыо ложатся на плечи трудящихся 
масс, ведут к  дальнейшему росту налогов, 
к взвинчиванию цен на продовольствие и 
сокращению норм вьцачи основных про
дуктов питания. В Анг,Чип, например, не
дельный паек мяса по своим размерам 
немногим больше спичечной коробки, не
дельная норма сыра 28 граммов п масла 
56 граммов. Однако • и эти голодные 
пайки нет возмолспости выкупить из-за 
отсутствия денег многим миллионам рядо
вых англичан.

Одним из основных показателей ухуд
шения жизни трудящихся капиталистиче
ских стран яв.ляется существование по
стоянной, все более увеличивающейся ар
мии безработных, многомиллионной армии 
людей, обреченных на крайнюю нужду и 
голод. Только за 1953 год по официаль
ным данным количество безработных в 
США ВЫР0С.Т0 на 1 миллион 136 тысяч 
человек.

Трудящиеся капиталистических стран 
находятся в неимоверно тяжелых жилищ
ных условиях. Так, например, по опуб
ликованным материалам комисгии италь
янского парламента 232 тысячи италь
янцев живут в подвалах, на чердаках, в 
складах, 92 тысячи —  в бараках п пе
щерах.

Глубочайший упадок и разложение пе
реживает буржуазная культура. Многие 
миллионы детш! в капиталистических 
странах не имеют возможности учиться и 
на всю жизнь остаются неграмотными. На 
просвещение и здравоохранение ассигну
ются ничтожные суммы. В США, напри
мер, на здравоохранение отпускается все
го лишь 1 процент бюдлгетных средств 
Плата за лечение и стоимость лекарств в 
странах капитала настолько высоки, что 
по существу они недоступны для трудо
вого народа. Во Франции стоимость ле
карств по сравнению с 1938 годом вы
росла в 40 раз, а плата за больничное 
лечение —  более, чем в 50 раз.

Все это с огромной убедительностью 
показывает антинародную сущность капи
талистического строя, его гнилость и об
реченность. На фоне мрачной действи
тельности капиталистического мира еще с 
большей силой проявляется глубокая жиз
ненность советского строя', еще ярче вы
ступают великие преимущества социа.тиз- 
ма перед капитализмом.

Наша советская Родина находится в 
расцвете своих сил и идет к  новым успе
хам в хозяйственном и культурном строи
тельстве, в повышении благосостояния 
трудящихся. Советская страна ныне рас
полагает всем необходимым для дальней
шего быстрого роста материального и 
культурного уровня народа. У нас есть 
могучая, технически совершенная тяжелая 
индустрия, развитая легкая и пищевая 
промышленность, ' окрепший колхозный 
строй, высококвалифицированные кадры 
во всех областях народного хозяйства и 
науки.

Теперь, когда в нашей стране создана 
мощная тяжелая индустрия. Коммунисти
ческая партия организует крутой подъём

Производства предметов народного по
требления. Сентябрьский Пленум ЦК 
КПСС определил крупные меры по даль
нейшему быстрому развитию, сельского хо
зяйства СССР, а советский народ присту
пил к  их осуществлению —  к  созданию 
в нашей стране в ближайшие 2— 3 года 
обилия продовольствия для населения и 
сырья для легкой промышленности.

Впервые в истории человечества в об
щенародном, общегосударственном масшта
бе практически решается задача достиже
ния такого уровня народного потребления 
продуктов питания, который исходит из 
научно обоснованных норм питания, тре
бующихся для всестороннего гармониче
ского развития здорового человека социа
листического общества.

Уясе в 1953 году советский народ до
стиг первых успехов в деле крутого 
подъема сельского хозяйства. Серьезные 
сдвиги произошли в самой отстающей от
расли сельского хозяйства —  животно
водстве. Если к  началу 1953 года в на
шей стране насчитывалось крупного . ро
гатого скота 56,6 мн-длиона голов, в том 
числе коров 24,3 миллиона голов, то на
1 октября общее поголовье крупного ро
гатого скота составило 63 миллиона го
лов, в том чйС,те коров 26 миллионов го
лов. За этот же период поголовье свиней 
увеличилось с 28,5 миллиона голов до 
47,6 миллиона голов, поголовье овец и 
крз —  с 109,9 ми.л.гаона голов до 135,8 
миллиона голов, лошадей —  с 15,3 мил
лиона голов до 16,2 миллиона голов. |

В прошлом году значительно распшря- 
.«сь посевные площади зерновых куль
тур, особенно пшеницы. Несмотря на не
благоприятные метеорологические усло
вия, сложившиеся в ряде районов страны, 
фактический сбор зерновых культур в
1953 году близок к  фактическому сбору 
1952 года. Увеличился в 1953 году фак
тический сбор хлопка, сахарной свеклы, 
овощей и бахчевых ку.дитр. Се.тьское хо
зяйство получило огромное количество 
тракторов, комбайнов и других сельхо?- 
иашнн.

Для обеспечения крутого по.дъеиа на
родного потребления партия и празптель- 
ство приняли также меры по форсирован
ному развитию легкой и пищевой промыш
ленности. В 1955 году рост производства 
продовольственных товаров составит по 
сравнению с 1950 годом 84,7 процента 
против 71,4 Ппоцента, предусмотренных 
директивами XIX съезда партии по пято
му пятилетиему плану. Производство про
мышленных товаров широкого потребле
ния в стране в ближайшие три года воз
растет почти на 50 процентов. Значитель
но увеличиваются капитальные вложения 
в отрасли промышленности, производя
щие предметы народного потребления. В
1954 году объем капитальных вложений 
по мннйстерствам 11ро.>1ышленностИ продо- 
волтустввнных товаров п промышленных 
товаров широкого потребления возрастет 
почти вдвое по сравнению с 1953 годом.

Мероприятия napTira и правительства 
по форсированному развитию легкой и 
пищевой промышленности дали свои ре
зультаты уже в 1953 году. Отрас.ти про
мышленности, производящие предметы 
народного потребления, в 1953 году, осо
бенно во втором полугодии, ра.чвинались 
бо-тее высокими темпами, чем в 1952 го
ду и чем это было первоначально наме
чено' п.таном на 1953 год. Во втором по
лугодии 1953 года продукция этих от
раслей промышленности возрос.ла на 14 
процентов по сравнению со вторым по
лугодием 1952 года. За прошлый год 
введено в действие около 300 новых го
сударственных предприятий, по производ
ству товаров народного потребления.

Крутой подъем народного потребления 
нельзя осуществить без широкого развер
тывания культурной советской торговли,' 
которая призвана бесперебойно дов'|дить 
продукцию промышленности и сельского 
хозяйства до населения. Учитывая это, 
партия и правительство приняли специ
альное постановление, определившее ме
ры по дальнейшему развертыванию това
рооборота и улучшению организации госу-. 
дарственной, кооперативной и колхозной 
торговли. Запроектированное пятилетним 
планом увеличение розничного товарообо
рота в государственной и кооперативной 
торговле на 1955 год намечено превзойти 
уже в 1954 году, а в 1955 году увели
чить розничный товарооборот, примерно, в
2 раза по сравнению с 1950 годом.

Насколько быстрыми темпами будет ра
сти продаЯ;а населению основных продо
вольственных и промышленных товаров 
видно из того, что па 1956 год предус
матривается увеличение рыночных фондов 
товаров по сравнению с 1950 годом, при- 
мещдо, в следующих размерах: мясопро
дуктов —  в 2,6 раза, рыбопродуктов —  
в 2,3 раза, животного масла —  в 2,1 
р,аза, сахара —  в 2,4 раза, тканей —  в 
2 раза, мебели —  в 4,8 раза и т. д.

Уже в 1953 году в результате приня- 
ть1х Советским правительством мер зна
чительно увеличился товарооборот в на
шей стране. В течение 1953 года насе
лению было продано товаров по линии 
государственной и кооперативной торгов
ли на 21 процент больше, чем в 1952 
году.

Осуществление великих задач, постав- 
ленньа в историческом постановлении 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС, в реше
ниях партии и правительства по вопросам 
сельского хозяйства, торговли, прожзво1дст- 
ва товаров народного потребления, обес
печит новый расцвет всей социалистиче
ской экономики, значительное повышение 
материального благосостояния советских 
люден, будет означать новый крупный 
шаг нашей страны по пути к  коммунизму.

Первостепенная задача советских людей 
сейчас состоит в том, чтобы обеспечить

претворение решений партии и правитель
ства в жизнь.

Долг трудящихся области —  изо дня 
в день множить успехи в труде, еще ши
ре развернуть социалистическое соревно
вание, добиваясь неуклонного повышения 
производительности труда во всех отрас
лях хозяйства, дальнейшего снижения се
бестоимости продукции и повышения ее 
качества.

Труженики сельского хозяйства долж
ны приложить Bice силы, чтобы обеспе
чить крутой подъем общественного живот
новодства, резкое увеличение производст
ва зерна,'льна, картофеля, овощей. Надо 
добиться, чтобы достижения сельскохо
зяйственной науки и опыт передовиков 
колхозного производства стали достоянием 
всех колхозов, всех колхозников.

Центральный ' Комитет Коммунистиче
ской партии в предвыборном Обращении 
снова подчеркнул огромные задачи, стоя
щие перед работниками сельского хозяй
ства. «Коммунистическая партия глубоко 
■убеждена, говорится в, этом докумен
те, —  что наше славное колхозное кре
стьянство, работники машиннэ-трактор- 
ных станций и совхозов приложат все 
свои силы, чтобы в короткий срок пу
стить в ход все резервы социалистическо
го сельского хозяйства, подтянуть отстаю
щие районы и колхозы до уровня передо
вых, добиться такого общего подъема уро
жайности полей и продуктивности живот
новодства, чтобы процветали все без 
исключения колхозы, чтобы все колхозни
ки стали обеспеченными, зажиточными 
людьми, чтобы у нас в стране был пол
ный достаток всех продуктов питания 
для растущего населения городов, всех 
видов сырья для легкой промышленно
сти».

Ответственные задачи стоят перед ра
ботниками лесной промышленности обла
сти. Народное хозяйство требует от лес
ников все больше и больше высококаче
ственной древесины для дальнейшего раз
вертывания стройте-льства. Между тем 
лесная промышленность области продол
жает серьезно отставать. Работники лес
ной промышленности Томской области 
должны принять все меры к тому, чтобы 
успешно осуществить задачи, поставлен
ные в постановлении партии и прави- 
тбльства «О ликвидации отставания ле
созаготовительной промышленности», вы
полнить годовой план лесозаготовок.

Создание обилия предметов народного 
потребления зависят от того, насколько 
успешно справляются со своими задача
ми предприятия легкой, пищевой, местной 
промышленности и промкооперации. Ра
ботники этих отраслей промышленности 
обязаны неуклонно увеличивать произ
водство продовольственных и промышлен
ных товаров ннфокого потребления, рас
ширять их ассортимент, резко улучшить 
их качество.

Крутон подъем материального благосо
стояния ТРУДЯЩИ.ХСЯ невозможно обеспе
чить без резкого улучшения советской 
торговли. Долг работников торговли —  
устранить серьезные недостатки в работе 
торговых предприятий, приложить все 
усилия к  выполнению и перевыполнению 
плана товарооборота, проявлять постоян
ную заботу о советских покупателях, 
изучать их спрос, повысить культуру 
торговли.

Успех великой борьбы за дальнейшее 
быстрое повышение народного благосо
стояния зави1сит от самих советских лю
дей, от того, насколько высокопроизводи
тельно буде'г трудиться на своем посту 
каждый советский человек. '

Нет сомнения, что трудящиеся Томской 
области, как и все советские люди, не по
жалеют сил. и энергии для успешного 
выполнения великой программы подъема 
народного благосостояния, намеченной 
Коммунистической партией.

*#*
Наша страна находится накануне выбо

ров в высший орган государственной вла
сти —  Верховный Совет СССР. Навстречу 
выборам советский народ идет единым и 
монолитным, тесно сплоченным вокруг 
Коммунистиче1ской партии.

На предстоящих выборах избиратели 
вновь окажут великое доверие партии 
коммунистов, одобрят ее мудрую полити
ку. нашедшую свое выражение в предвы
борном Обращении ЦК КПСС. Советские 
люди знают, что Коммунистическая пар
тия направляет все свои уси.1пя на борь
бу за дальнейший расцвет нашей социа- 
лнегичоекой Родины, за неуклонное по
вышение материального благосостояния и 
культурного уровня народа. «Коммуни
стическая партия, —  говорится в Обра
щении ЦК КПСС, —  и впредь будет 
неустанно бороться за дальнейшее улуч
шение жизни народа, будет твердо и после- 
дбвательио проводить намеченную ею про
грамму повышения материального благо- 
1С0СТ0ЯНИЯ трудящихся. Партия видит в 
этом свою священную обязанность».

Предвыборное Обращение Центрального 
Комитета партии нашло горячее одобре
ние всех советских людей, вызвало но
вый прилив политичоской и произво.дст- 
венной активности трудящихся. Но всей 
стране широко развернулось социалисти
ческое соревнование в честь выборов в 
Верховный Совет СССР. В день выборов 
советские люди единодушно будут го
лосовать за кандидатов блока'коммунистов 
и беспартийных, за мудрую политику 
партии, за претворение в жизнь постав
ленных ею задач. Предстоящие выборы еще 
раз с новой силой продемонстрируют вели
кую любовь и преданность советского на
рода своей родной партии, которая отдает 
все свои силы беззаветному служению на
роду, повышению его благосостояния, побе
доносно ведет нашу Родину по пути ново
го могучего подъема, по пути в комму- 

■ нпзму.
М. ХРОМЦОВ, 

лектор обкома КПСС,

Навстречу 3 6 -й  
годовщине Советоной Армии 
и Военно-Морского Флота
Трудящиеся Томска и области готовят

ся к  празднованию 36-й годовщины Со
ветской Армии и Военно-Морского Флота. 
На предприятиях, в учреждениях и кол
хозах проводятся доклады и беседы о 
славной годовщине Вооруженных Сил 
СССР.

В городе Томске с докладами о 36-й го
довщине Советской Армии и Военно-Мор
ского Ф)лота выступает более 100 доклад
чиков из числа офицеров запаса и ин- 
структоров-общественников.

В Доме офицеров проводится кинофе
стиваль в честь 36-й годовщины Воору
женных Сил СССР. Здесь демонстрируют
ся кинофильмы «Оборона Царицына», 
«Ленин в Октябре», «Котовский» «Чапа
ев».

В Томском артиллерийском училище, 
областной библиотеке имени Пушкина, в 
библиотеке ТЭМИИТ’а, в Доме офицеров 
оборудованы книжные выставки и фото
монтажи. На стендах показаны героиче
ские эпизоды периода гражданской и Ве
ликой Отечественной войны.

В организациях ДОСААФ проводятся 
межрайонные стрелковые соревнования в 
честь 36-й годовщины Вооруженных Сил,' 
СССР. Городской комитет ДОСААФ прово
дит соревнования по лыжному военизиро
ванному пробегу со стрельбой. В них 
принимают участие команды школ, вузов, 
учреждений и предприятий города. Том
ский аэроклуб провел соревнования авиа
моделистов.

23 февраля в Доме офицеров, на пред
приятиях, в учреждениях и колхозах бу
дут проведены торжественные собрания, 
посвященные дню 36-й годовщины Совет
ской Армии и Военно-Морского Флота.

Соревнования по стрельбе 
в честь 36-й годовщины 

Советской Армии
В Томске проведены соревнования по 

стрельбе в честь 36-й годовщины Совет
ской Армии. В соревнованиях приняли 
участие сильнейшие стрелки спортобществ 
«Динамо», «Медик» и стрелково-спор
тивного клуба ДОСААФ.

Первое и второе места в соревнованиях 
по двум видам упражнений заняли коман
ды стрелково-спортивного клуба ДОСААФ. 
Па третье место вышла команда спортоб- 
щества «Динамо».

Лучших результатов в стрельбе добил
ся член спортклуба ДОСААФ Смирнов, 
выбивший 546 очков из 600 возможных. 
Второе место занял член клуба ДОСААФ 
Фефелов (537 очков), третье —  предста
витель команды ДОСААФ Деденев.

В спортивной стрельбе из малокалибер
ного пистолета по силуэту первое место 
занял фефелов, выбивший 195 очков из 
200 возможных. Второе и третье места 
завоевали члены клуба ДОСААФ Цыговас 
(193 очка) и Смирнов (189 очков).

Спортсмены, добившиеся лучших ре- 
зультатев, будут участвовать в соревнова
ниях по стрельбе на первенство городов 
СССР.

Университет культуры
В г. Томске в помещении областного 

драматического театра состоялся вечер, 
посвященный открытию университета 
культуры.

Действительный член Всесоюзного об
щества по распространению политических 
и научных знаний доцент Н. Ф. Бабушкин 
прочитал лекцию «Советская литература 
и искусство в борьбе за мир и комму
низм».

Артисты областной филармонии и арти
сты гастрольбюро СССР выступили на ве
чере с большим концертом. В нем приняла 
участие заслуженная артистка РСФСР, 
лауреат Сталинской премии Д. Я. Панто- 
фюль-Нечецкая.

После лекции демонстрировался новый 
документально'- - художественный фи.тьм 
«К северу от Томска».

Семинар руководителей 
музыкально-хоровой 

самодеятельности
Закончил работу семинар руководите

лей самодеятельных хоров и духовых ор
кестров, проведенный межсоюзным клубом 
и областным Домом народного творчества.

Участники семинара прослушали .цик
лы лекций на общественно-политические 
и искусствоведческие темы, поделились 
опытом своей работы.

Соревнования на первенство 
общества „Спартак"

В Томске закончились сореввования на 
лично-командное первенство по рнькам  
среди спортмвных коллективов общества 
«Спартак». В соревнованиях приняли 
участие семь конькобежных команд. ’

Первое место в соревнованиях заня.ти 
мужская команда артели «Краснодеревец» 
и женская команда артели «Художествен
ный промысел».

Личное первенство среди мужчин по 
двоеборью (бег на дистанции 500 и
3.000 метров) завоевал представитель об
ластного совета общества «Спартак» Баш
киров. Среди женщин в беге на дистан
цию в 500 метров первое место заняла 
представительница областного совета об
щества «Спартак» Башкирова, на дистан
цию в 1.500 метров победила представи
тельница команды артели «Худ-ожествен- 
ный промысел» Беседина. Ей присуждено 
личное первенство по двоеборью среди 
женщин.
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ЗАЯВЛЕНИЕ В. М. МОЛОТОВА
на заключительном заседании Берлинского совещания 

министров иностранных дел четырех держав 
18 февраля 1954 года

Настоящее Берлинское совещание ми
нистров иностранных дел СССР, Франции, 
Англии и США рассмотрело поставленные 
перед ним вопросы международного поло
жения. Состоявшийся на совещании обмен 
мнений содействовал более правильному 
Пониманию позиций представленных здесь 
государств.

Здесь отчетливо выяснились имеющи
еся расхождения между позициями наших 
правительств. Вместе с тем стали яснее 
пути к уменьшению этих расхождений, 
поскольку стремление к  этому будет дей
ствительно проявлено заинтересованными 
сторонами.

Верное своей неизменной политике ми
ра, правительство СССР считало и счита
ет, что Берлинское совещание принесет 
пользу народам в той мере, в какой оно 
будет способствовать укреплению мира и 
безопасности народов.

Известно, что в некоторых больших 
государствах имеются силы, которые про
тивятся улучшению отношений между 
странами. Эти силы заинтересованы в 
поддержании, а возможно, и в усилении 
международного напряжения. Они были 
напуганы, например, прекращением вой
ны в Корее, так как у них имеется заин
тересованность в больших военных зака
зах и в гонке вооружений. Это, ведь, по
могает набивать им карманы, увеличивать 
прибыли и сверхприбыли.

Таковы, однако, интересы узких и 
только особо привилегированных групп в 
этих странах, стремящихся к неограни
ченному росту своих богатств за счет 
других люден. Интересы же народ
ных масс и, можно сказать, интересы 
наций, больших и малых, совсем другие. 
Народы заинтересованы в разрядке между
народной напряженности, в упрочении 
мира. Именно этими интересами прави
тельство СССР руководствуется во всей 
своей внешней политике.

На этом совещании достигнуто согла
шение, что правительства США, Франции, 
Англии и Советского Союза примут меры, 
чтобы содействовать успешному разреше
нию проблемы разоружения, или, по край
ней мере, значительного сокращения 
вооружений Это накладывает известные 
обязательства на правительства четырех 
юсударств.

Достигнуто, далее, соглашение по воп
росу о созыве в Женеве совещания пред
ставителей США, Франции, Англии, Совет
ского Союза и Китайской Народной Рес
публики, а также непосредственно заин
тересованных стран по соответствующим 
вопросам. На этом совещании имеется в 
виду помочь окончательному урегулирова
нию корейского вопроса. Такое соглаше
ние —  в интересах укрепления мира и в 
интересах разрешения вопроса о нацио
нальном объединений Кореи. На совеща
нии будет рассмотрен также вопрос о 
восстановлении мира в Пндо-Китае. 
Стремление народов Индо-Китая к уста
новлению мира и к национальной свободе 
должно получить надлежащую поддерж
ку со стороны всех свободолюбивых наро
дов.

При обсуждении германской проблемы 
мы все заявляли о том, что решение это
го вопроса неразрывно связано с обеспе
чением безопасности в Европе. Это значит, 
что Германия должна быть объединена на 
демократических и миролюбивых началах 
и не должно,быть допущено восстановле
ния германского милитаризма.

Теперь достаточно выяснилось, в чем 
заключаются расхождения в позициях че
тырех государств по вопросу о Германии. 
Настоящее Берлинское совещание сделало 
особенно ясным, что решение германской 
проблемы является делом,, прежде всего, 
самих немцев Правительства Франции, 
Англии, США и СССР несут свою ответ
ственность за решение германского вопро
са, но они не могут забывать о том, что 
иностранные оккупационные войска на 
территории Германии имеют лишь огра
ниченные задачи и не должны отстранять 
немцев от решения вопросов об объеди
нении Германии, о восстановлении един
ства германского государства на демокра
тических и миролюбивых началах.

На этом совещании мы, в сожалению, 
не договорились даже по такому простому 
вопросу, чтобы выслушать здесь немцев и 
узнать, что думает сам германский народ 
о неотложных задачах объединения Гер
мании II относительно участия герман
ского народа в обеспечении мира и без
опасности в Европе. Советские представи
тели уверены в том, что, если бы мы вы
слушали немцев, выслушали бы предста
вителен Восточной и Западной Германии, 
мы во многом облегчили бы решение неот
ложных вопросов, интересующих весь 
германский народ.

Внимание всех немцев приковано к 
вопросу восстановления единства Герман
ского государства. Для этого мы должны 
способствовать скорейшему проведению 
общегерманских свободных выборов. Если 
мы действительно хотим иметь свободные 
выборы в Германии, они должны прово
диться самими немцами, а не иностран
ными оккупационными властями.

Для обеспечения действительной свобо
ды общегерманских выборов Советское 
правительство предложило вывести со 
всей территории Германии иностранные 
оккупационные войска, за исключением 
строго ограниченных контингентов. Тогда 
можно было бы избежать вмешательства и 
давления со стороны иностранных держав 
на такое чисто внутреннее^ дело герман
ского народа, как свободные выборы депу
татов в Общегерманский национальный 
парламент.

Неотложным является вопрос о заклю
чении Мирного договора с Германией. 
Отстаивать необходимость скорейшего за
ключения Мирного договора с Германией, 
это значит отстаивать скорейшее восста
новление единства Германии. Нам не уда
лось пока договориться о том, чтобы на
чать подготовку Мирного договора с Гер
манией. Однако этот вопрос должен быть 
решен. Советское правительство надеется-, 
что будут продолжены усилия четырех 
держав, направленные к удовлетворитель
ному решению германского вопроса в со
ответствии с интересами укрепления мира i 
в Европе.

Правительства США, Англии, Франции 
и СССР умели договориться между собой 
в годы войны. Они Тем боЛее должны 
найти пути для согласования своих дей
ствий в мирных условиях, особенно для 
предупреждения опасности новой войны.

Советское правительство никогда не 
скрывало своего отрицательного отноше
ния к созданию военных группировок тех 
или иных стран, направленных против 
других государств. Такое развитие в меж
дународных отношениях ведет к усилению 
опасности войны, противоречит интересам 
установления прочного мира между наро
дами.

Советское правительство не может не 
указать на особую опасность такой воен
ной группировки, как «Европейское оборо
нительное сообщество», образование кото
рого означает восстановление германского 
милитаризма. Такого рода планы не в ин
тересах мира и безопасности в Европе.

Поэтому Советское правительство вы
двинуло предложение, которое содержится 
в Проекте Общеевропейского Договора о 
коллективной безопасности в Европе. В 
этом договоре могла бы принять участие 
на равноправных началах и Германия, 
ныне —  в .тице Восточной и Западной 
Германии, а после восстановления единст
ва —  объединенная Германия. Осущест
влению системы коллективной безопасно
сти в Европе могли бы содействовать и 
неевропейские государства. Было бы не
правильно забывать о том. что развязы
вание как первой, так и второй мировой 
войны началось в Европе. Именно по
этому особое значение имеет предложение 
Спротского Союза о заключении Общеевро
пейского Договора о коллективной без
опасности в Европе.

Вопрос о государственном договоре с 
Австрией мог быть решен уже на этом 
Берлинском совещании. Этому пока поме- 
1пали упомянутые выше планы, усилива
ющие опасность возрождения германского 
милитаризма. Тем не менее. Советское пра
вительство выражает уверенность, что 
имеется возможность решения этого вопро
са в ближайшее время. Необходимо, чтобы 
это учитывало правиЛельство Австрии, и 
необходимо, чтобы это правильно понял 
австрийский народ.

Созыв Берлинского совещания и возоб
новление непосредственного контакта меж
ду министрами иностранных дел Франции, 
Англии, США и СССР имеют определенное 
значение в настоящих условиях. Это спо
собствовало рассмотрению некоторых на
зревших международных проблем, разре- i 
шение которых необходимо для дальней
шего уменьшения напряженности в меж
дународных отношениях.

Те задачи, которые остались нераз
решенными на этом совещании, не сни
маются с порядка дня. Мы должны про
должить наши усилия и должны еще на
стойчивее добиваться их решения.

Берлинское совещание, как мы надеем
ся, будет способствовать развитию Сотруд
ничества держав в международных делах 
в интересах укрепления мира.

Месячник венгеро-советской дружбы
БУДАПЕШТ. 19 февраля. (ТАСС). Вче

ра, в шестую годовщин., подписания до
говора о дружбе, сотрудничестве и взаим
ной помощи между Советским Союзом и 
Венгерской Народной Республикой, начал
ся месячник венгеро-советской дружбы. В

связи с началом месячника по всей Вен
грии состоялись торжественные заседания.

В Будапештском кинотеатре «Сикра» 
открылась выставка репродукций картин 
русских и советских художников. Такие 
л;е выставки" в ближайшее время откро-

За творческий рост художников
к  итогам областной художественной выставки

1 ^

Благородный долг работников советского 
искусства —  показать жизнь советских 
людей во всем ее многообразии, правдиво 
отобразить социалистическую действитель
ность, пафос социалистического труда, 
типичные положительные черты характе
ра советского человека Коммунистиче
ская партия указала путь, по кото
рому должно развиваться наше искусство. 
Это —  путь социалистического реализма, 
глубокой идейности, внимательного изуче
ния жизни, высокого мастерства. Лучшие 
советские художники. руководствуясь 
принципами социалистического реализма, 
добились замечательных успехов; картины 
их получили всенародное признание. И 
все же следует сказать, что у нас есть 
еще такие художники, которые подходят к 
искусству ремесленнически.

Томским зрителям не раз приходилось 
видеть на предыдущих о^дастных выстав
ках картины, слабые по своим художест
венным качествам.

Очередная, пятая областная , художест
венная выставка, несомненно, отличается 
от предыдущих. На ней есть ряд зрелых, 
интересных работ, в том числе работ мо
лодых художников.

Так. заслуживают внимания эскизы де
кораций к спектаклям молодого теат
рального художника В. С. Солодова, сви
детельствующие 0. незаурядном дарова
нии их автора Ярко проявилось з м -  
ние живописной'техник", у В. С. Солодова 
в этюдах подмосковной природы.

Ез больших пейзажных полотен необхо
димо выделить две работы —  «Осень» и 
«Томск Черемошники» художника Я. Я. 
Банова В первой автор правдиво и 
задушевно передает специфику сурового 
сибирского края, во второй продолжает 
свои поиски в решении жанра производ
ственного пейзажа. Хороши по колориту 
этюды Панова «.Мостик», «Вид на реку 
Мету». «Вечерний этюд» п особенно очень 
гармоничные по цвету «Сумерки».

Несколько красочных этюдов сибир

ской природы мы видим у художника 
В. Ф. Попова («Тополя», «Погрузка леса 
на баржу», «Северная деревня»).

Заслуживает одобрения попытка худож
ника В. М. Хоменко отобразить изменения 
в нейзаже, возникшие в результате труда 
советских людей («Последний снег. Кол
хозная ГЭС»). Художник представил так
же интересные этюды «Зима в лесу», 
«Зимний вечер». Особенно удачен напи
санный им в серой гамме лиричный «Ве
сенний этюд».

Внимание многих посетителей выстав
ки привлек Портрет отличницы учебы 
41 школы г. Томска Гали Атмаховой, вы
полненный молодьш художником К. Г. За- 
лозным. Автору удалось создать реалисти
ческий образ советской школьницы 
с глубокой психологической характеристи
кой. Вызывает досаду только небольшая 
недоработка в изображении костюма де
вочки, написанного несколько плоско, 
что делает фигуру маю объемной.

Среди графики выделяются рисунки 
художника В. Г, Гроховского «Кедр», «В 
нарымскои тайге», «Рыбаки» и другие. 
Им свойственны законченность, вырази
тельность.

В целом же выставка не оставляет 
должного удовлетворения. Она бедна по 
тематике. Попрежиему бросается в гла)а 
обилие пейзажей. На выставке, по сути, 
совершенно отсутствую! сюасетные кар
тины, если не считать двух работ худож
ников В. Гроховского («Помощь идет») и 
К. Кошелькова («В колхоз на работу»), 
из которых последняя совершенно неудач
на, а первая нуждалась в существенной 
доработке. II в’ той и другой картинах лю
ди менее выразительны, нежели окружа
ющая их природа.

Среди произведений экспонирующих
ся на выставке, представлено изрядное 
количество портретов художников-графи
ков и живописцев. Отрадно то, что 
они делают попытку показать на- 
П1И.Х современников. Такую попытку 

'следует всячески приветствовать. Но пе

БЕРЛИНСКОЕ СОВЕЩАНИЕ
министров иностранных дел четырех держав

ются в высшей художественной школе и в 
союзе работников изобразительного и при
кладного искусства.

Венгеро-советское Общество и Дом со
ветской книги готовятся к проведению 
«праздника советской книги».

чально то, что образы современников за
частую выглядят очень бледными и схе
матичными

Наибольший интерес по композиции, по 
замыслу, а также и по живописному ре
шению, не считая отмеченной выше ра
боты художника К. Г. Залозного, пред
ставляет портрет аспиранта В. Е. Зуева, 
автором которого является М; Ф Гор- 
батенко. В этой картине хорошо переданы 
творческая устремленность, вдумчивость, 
пытливость человека. Но цельному худо
жественному восприятию ее мешают из
лишне утяжеленные различными деталя
ми передний план и фон. Заслуживает поло
жительной оценки и графический портрет 
профессора В. Д. Кузнецова, выполненный 
этим же художником. В портрете хорошо 
схвачены характерные черты ученого. 
Жаль только, что и в нем еС'^ь техниче
ские недостатки. В частности, есть ошиб
ки в построении фигуры, неестественно 
выглядит положение руки на высоком 
подлокотнике кресла.

В приятном, мягком колорште написан 
портрет стахановца С. Е. Зуева художни
ком А. С. Зуевым.

Из произведений, выставленных худож
ником Ю. И. Прейссом, можно отметить 
лишь написанный в теплой гамме красок 
портрет сияющей радостью девочки 
(«Ириночка») Резким контрастом по от
ношению к этой работе являются портре
ты доцента Е И. Гонтарь и профессора 
С. II. Карпова Психологическая характе
ристика образа в первом произведении 
приблизительна, несмотря на внешнее 
сходство. Вторая же рабита выполнена 
совершенно неграмотно. Портрет негармо
ничен по цвету, лицо человека выглядит 
на нем аморфным, так как искажена его 
анатомия. Вызывает недоумение, как 
жюри могло пропустить на выставку 
эту явно антихудожественную продук
цию.

На невысоком художественном уровне 
выполнен портрет профессора ■ К. Н. Че
репнина художником В. Ф. Поповым 
Портрет грешит недостатками не только 
по колориту, но и по рисунку. Видимо, 
эта портретная работа у автора носит 
случайный характер.

Художник В. И. Котова давно занимает
ся работой над портретом. Естественно

БЕРЛИН, 18 февраля. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня утром в здании бывшего 
союзного Контрольного совета состоялось 
закрытое заседание министров иностран
ных дел СССР, Франции, Англии и США. 
Во второй половине дня министры четы
рех держав собрались там ж« на свое 
заключительное —  двадцать седьмое засе
дание.

На заключительном заседании председа
тельствовал В." М. Молотов.

Министры закончили обсуждение 
третьего пункта повестки дня —  «Об ав
стрийском государственном договоре». Ру
ководитель австрийской делегации 
Л, Фигль, первым получивший слово, на
помнил, что на предыдущем заседании, 
на котором обсуждался австрийский воп
рос, он, от имени австрийского нрави- 
тельства, заявил, что оно не может при
нять советских предложений о включении 
в текст государственного договора с Ав
стрией дополнительной статьи 4-бис, а 
также об изменении статьи 33. Однако, 
сказа.1 фщгль, австрийское правительство 
решило внести новое предложение. Это 
предложение предусматривает продление 
того срока вывода иностранных войск из 
Австрии, который указан в первоначаль
ной формулировке статьи 33. При этом 
австрийское правительство считает, что 
дата вывода иностранных войск должна 
быть точно зафиксирована. Поэтому, про- 
доллсал Фигль. я предлагаю от имени 
австрийского правительства, чтобы срок 
вывода войск, предусмотренный первона
чальным текстом статьи 33 проекта до
говора, был прод.лен, но, чтобы он закан
чивался не позднее 30 июня 1955 года.

В. М. Молотов сделал затем ряд замеча
ний по обсуждаемому пункту повестки 
дня.

На заседании 16 февра.тя, на котором 
обсуждался австрийский вопрос, сказал 
Молотов, советская делегация заяви.1а, 
что она изучит замечания г-на Пдена по 
поводу проекта статьи 4-бис, предложен
ного делегацией СССР. В замечаниях 
Идена содержалась мысль о том, что мож
но было бы вместо включения в текст 
государственного договора с Австрией 
статьи 4-бис, предусматривающей неуча
стие Австрии в каких-либо коалициях или 
военных союзах, ограничиться деклара
цией австрийского правительства по дан
ному вопросу. Эта мысль нам представ
ляется приемлемой. Все дело зависит от 
текста такого рола декларации, которую 
мы могли бы приложить к договору и 
обеспечить, таким образом, осуществление 
той цели, к которой направлена статья 
4-бис, а именно, чтобы Австрия не всту
пала в какие-либо коалиции или военные 
союзы, направленные против любой дер
жавы, принимавшей участие своими во
оруженными силачи в войне против Гер
мании и в освобож.трнии Австрии.

Что касается статьи 33, продолжал 
Мо.лотов, то советская делегадия на засе
дании 16 февраля внесла поправки в 
текст пункта 5 редакции этой статьи. 
Теперь эта часть пункта 5, как известно, 
сформулирована так:

«В связи с задержкой заключения мир
ного договора с Германией правительства 
США, Англии Ф'ранпии и Советского 
Союза будут иметь право, после вступле
ния в силу договор,! с Австрией, времен
но отсрочить вывод своих войск с терпи- 
торин соответствующих зон Австрии. При 
этом правительства четырех держав при
знают необходимым не позднее чем с 
19.55 голу вновь рассмотреть вопрос о 
сроке вывода войск четырех держав с 
территории Австрии».

Сегодняшнее заявление г-на Фигля, 
сказал Молотов, идет навстречу указанно
му предложению советской’ де.легации. Од
нако это заявление яв.ляеТся недостаточ
ным и не может удов.тетворптельно ре
шить тот вопрос, который имеет в виду

было ожидать от нее в этом году опреде
ленных успехов. Тем не менее, из всех ее 
произведений признать удачным нельзя 
ни одного В них чувствуется какая-то 
спешка, непродуманность. Работы свиде
тельствуют также о поверхностном зна
комстве художника с натурой, о неумении 
выделить главное, что характерно изобра
жаемым ею людям.

Крайне слабо выполнен портрет «Сту
дент политехнического института» (ху
дожник А Ф Ларин). Голова человека на 
этом портрете производит впечатление 
грубо вытесанной из дерева и также гру
бо подцвеченной краской. Нельзя не ого
вориться, что А. Ф. Ларин, судя по его 
звучным по цвету и смелым по технике 
этюдам, написанным темперой —  способ
ный молодой художник. Тем досаднее ви
деть его несовершенную работу на вы
ставке.

Среди графических портретов, кроме ра
боты художника М. Ф. Горбатенко, можно 
считать удачным интересно и смело вы
полненный «мокрым соусом» портрет 
А. Д. Тяжельникова (художник К. И. Вин
тер). Живое, энергичное лицо, веселые, 
излучающие тепло глаза, весь внешний 
облик человека на портрете заставляют 
верить в большое психологическое сход
ство его с натурой. Художником слабо 
выполнен портрет И. Е. Лясоцкого.

Подавляющее большинство других гра
фических портретов выглядит незакончен
ным, наспех сделанным, неинтересным по 
технике рисунка, не раскрывающим внут
реннего содержания изображаемых людей. 
К таким графическим портретам можно от
нести рисунки В. Ф. Попова. Серию гра
фических портретов стахановцев выставил 
С. М. Шмелев Художник хорошо владеет 
рисунком, техника . которого чрезвычайно 
необходима каждому художнику. Е сожа
лению, многие его работы носят фотогра
фичный характер

Несколько слов о натюрморте. Пзвсст- 
нын советский художник Савицкий гово
рил как-то: «Иногда смотришь на хуло- 
жестввнное произведение и даже, будучи 
профессионалом-художникои, зачастую не 

.можешь определить, во имя чего худож
ник тратил своп силы, время, внимание, 
материалы». Эти слова невольно вспоми
наются при оценке натюрморта «Пионы»

статья 33. Ввиду сложившихся обстоя
тельств приходится признать, что в на
стоящее время соглашение по австрийско
му государственному договору достигнуто 
быть не может. Это не исключает возмож
ности ведения дальнейших переговоров по 
данному вонросу в целях достижения со
глашения.

Советское правительство, сказал в за
ключение В. М. Молотов, полагает, что 
правительство Австрии убедится в том, 
что предложения делегации СССР по 
статье 33 в их последней редакции идут 
навстречу основным интересам Австрии. 
Советское правительство полагает также, 
что но этому вопросу возможно соглаше
ние между четырьмя державами.

Затем выступил Д. Даллес. Он заявил, 
что делегация США берет назад все свои 
уступки по тексту австрийского договора, 
которые она сделала на нынешнем сове
щании. Таким образом, в то время как 
делегация СССР предприняла на сове
щании ряд шагов, направленных к  дости
жению соглашения по австрийскому 
вопросу, делегация США отказалась даже 
от своих собственных предложений о при
нятии остававшихся несогласованными 
статей проекта австрийского договора в 
той редакции, какая предлагалась на со
вещании заместителей представителем 
СССР. Таким образом, делегаппя США по- 
ка.зала, что, в действительности, она не 
хочет заключения государственного догово
ра̂  с Австрией.

'Выступивший затем Било заявил, что 
французская делегация не подпишет тако
го австрийского государственного догово
ра* который включал бы предложения 
СССР.

Иден сделал заявление, аналогичное 
•заявлению Даллеса.

Фигль внес некоторые предложения 
технического характера по тексту статей 
5 6 .и 57 проекта австрийского государст
венного договора, касаюн^ихся функций 
послов четырех держав в Вене. Он выра
зил также пожелание, чтобы в дальней
шем вопрос о договоре с Австрией не сни
мался с повестки дня международных пе
реговоров.

Да.тее взял слово В. М. Молотов.
Советская делегация, сказал пн, при

нимает к све.дению заявления, сделанные 
.здесь представителями правительств Сое
диненных Штатов Америки. Франпии и 
Англии, а также заявление представите
ля Австрии, но считает нх'жиым обра
тить внимание на то, чтобы решение воп
роса, который мы сегодня не успели пол
ностью урегулировать, не откладывалось 
и чтобы были приняты меры к  согласо
ванию высказанных здесь точек зрения.

В. М. Молотов внес от имени советской 
делегации следующее предложение:

«Имея целью продолжить усилия, на
правленные на достижение соглашения о 
государственном договоре с Австрией, со
вещание министров иностранных дел 
СССР. Ф'ранции, Англии и США считает 
целесообразным, чтобы переговоры о госу
дарственном договоре с Австрией были 
продолжены в дипломатическом порядке в 
гор. Вене с участием правительства Ав
стрии».

Д. Даллес заявил сначала, что на пер
вый взгляд это советское предложение 
кажется ему приемлемым. Однако затем 
он предложил поправку к тексту совет
ского предложения, которая предусматри
вает, что переговоры послов в Вене долж
ны начаться только после того, как Со
ветское правительство даст знать другим 
правительствам, представленным на ны
нешнем совещании, когда оно было бы 
готово опредо.титъ лату вывода своих 
войск с австрийской территории.
■ Даллес еще раз нротсмоистлирочал 
действительные цели позиции США в ав
стрийском вопросе, заявив, что «нецеле
сообразно создавать иллюзию, будто госу

дарственный договор с Австрией возмо
жен» и что его можно скоро добиться.

Бидо поддержал ноиравку Даллеса, 
имеющую целью прикрыть неже.шние 
принять советское предложение, направ
ленное к  продолжению переговоров по 
австрийскому вопросу, в интересах дости
жения соглашения между правительствами 
четырех держав при участии Австрии.

Иден также высказался за понравку, 
внесенную Даллесом.

Фигль заявил, что он приветствовал бы 
продолжение переговоров в Вене при усло
вии, что будет уверенность, что они 
приведут к  успешным результатам.

Затем В. М. Молотов высказал мнение 
советской делегации но поводу поправки, 
предложенной Даллесом.

Существуют, сказал Молотов, два раз
ных пути: один путь содействует заклю
чению договора с Австрией, другой путь 
создает помехи его заключению. Советская 
делегация считает, что предложеиие Дал
леса не содействует заключению австрий
ского договора.

Езсаясь причин, породивших затруд
нения в деле заключения договора с Ав
стрией, Молотов подчеркнул; если бы не 
было попыток восстановить германский 
милитаризм, которые нашли выражение в 
планах создания «Европейского оборони
тельного сообщества», если бы не было 
усилившейся опасности ангалюсса Авст
рии, тогда не было бы и оснований тля 
возникновения затруднений в вопросе о за
ключении договора с Австрией. Но, как 
известно. Советское правительство пе мо
жет нести какой-либо ответственности за 
то, что усилилась угро.за возрождения гер
манского милитаризма.

В. М. Молотов заявил, что Советское 
правительство будет действовать в духе 
того предложения, которое внесено сего
дня советской делегацией.

Затем Молотов, в качестве председа
тельствующего, спросил, имеются ли еще 
желающие продолжать обсуждение авст
рийского вопроса. Даллес ответил, что он 
хотел бы только выразить надеж.ту па то, 
что правительства четырех держав будут 
поддерживать дипломатический контакт 
между собой с тем, чтобы, как только 
это буяет возможно, передать на обсужде
ние своиД послов в Вене вопрос об авст
рийском госуларствепнои договоре.

Иден и Било заявили, что у них ника-^ 
кит замечаний нет.

Председательствующий В. М. Молотов 
объявил, что обсуждение австрийского 
вопроса закончено.

Затем министры перешли, как было ус
ловлено, К обсуждению двух предложе
ний, внесенных на вчерашнем заседании 
советской делегацией по второму пункту 
повестки дня —  «Германский вопрос я 
задачи обеспечения европейской безопас
ности».

Как известно, первое предложение' 
предусматривает желательность достиже
ния соглашения четырех держав по воп
росу о численности и вооружении всех 
видов немецкой полиции как в Восточ
ной, так и в Западной Германии. Второе 
предложение советской делегации преду
сматривает осуществление мер, направлен
ных к облегчению и расширению эконо
мических и культурных связей между 
Западной и Восточной Германией, и созда
ние в этих целях двух общегерманских 
комитетов.

Внося эти предложения, советская де
легация заявила, что она исходила из 
того, что нужно добиваться скорейшего 
решения основных вопросов, относящихся 
к германской проблеме, но что было бы, 
вместе с тем, нецелесообразно отказывать
ся от решения некоторых практических 
вопросов, которые содействовали бы сч.ли- 
жению обеих частей Германии в экономи
ческом и культурном отношении.

(Окончание на 4-й стр.).

художника Л П. Обабковой. Натюрморт 
чрезмерно перегружен всякого рода аксес
суарами: в нем и детально выписанная 
тюлевая штора на светлом фоне окна, и 
блестящий никелированный подносик с 
зеркальным отражением в нем вазы, и 
назойливо и неприятно бьющий в глаза 
«белильный» кусок вязаной скатерти 
и т. и. Мы вправе требовать так
же от худолнтпка знания хотя бы 
основ .линейной перспективы, в чем 
Л. й. Обабкова, к сожалению, показала 
свою полную беспомощность. В ее натюр- 
мсфте плоскость подноса не лежит на го
ризонтальной плоскости стола, а ваза с 
пионами не находится на плоскостй подно
са. Такие погрешности едва ли прости
тельны дл!  ̂ художника, выставляющего 
свои работы на суд зрителей.

Одним из лучших натюрмортов следует 
считать написанный/ в мягких, приятных 
тонах натюрморт Г. Д. Со.ювьева «Гри
бы».

Подводя краткий итог обзора выставки, 
нельзя не остановиться иа вопросах твор
ческого роста художников.

И в этом году приходится констатиро
вать, что томские художники слабо реша
ют задачи, которые поставлены перед со
ветским искусством. Создается впечатле
ние, что члены Томского союза художни
ков решительно избегают тем, связанных 
с показом трудовых будней людей нашей 
области. Иначе чем еще можно объяснить 
отсутствие на выставке полотен, прослав
ляющих труд лесозаготовителей, рыбаков, 
колхозников, рабочих промышленных 
предприятий.

Приходится констатировать также, что 
некоторые художники подошли к  очеред
ной выставке с очень бедным отчетом о 
своей годичной деятельности. К числу та
ких художников можно отнести В. Г. Ха- 
лявина, М. А. Корнилова. А. Д. Елисеева, 
Б. Л. Кутукова. Выставленная В. I .  Ку
туковым работа «Сосны» представляет 
собой фотографический, натуралистиче
ский пейзаж. Б. Л. Кутуков —  зрелый 
мастер пейзал:а. Поэтому видеть отход его 
от реалистической живописи в сторону 
раскрашенной ремесленнической фотогра
фии особенно странно.

Выставка показала также, что ряд ху
дожников работает замкнуто, а в са.чом 
союзе нет той должной творческой атмос
феры, которая приводила бы к созданию 
крупных художественных произведений. В 
связи с этим не случайно появление на 
выйтавке сырых, недоработанных произ
ведений. Выше упоминалось о картине 
К. Еоше.дькова «В колхоз на работу». Его 
Попытка откликнуться на актуальную 
тему, конечно, заслуживает одобрения. Но 
выставить картину автор я^вно поспешил, 
товарищи же не укззали ему на 
вред Такой поспешности Такое некрити
ческое отношение, надо полагать, встре
тили и малограмотно выполненные худож
ником В. И. Котовой портрет профессора 
Л. П. Кулева и портрет мальчика, а также 
работы художника; Г. Д. Соловьева «Пио
неры на прогулке» и «На солнечной по
лянке», в которых люди выглядят плохим 
приложением к пейзажам.

Нужно сказать, что областное управле
ние культуры плохо руководит художни
ками. О стиле его руководства нетрудно 
судить хотя бы по подготовке к  выставке, 
когда Художники получили указание бук
вально в месячный срок создать серию 
портретов знатных людей области. «Этим 
самым, —  заявил начальник областного 
управления культуры тов. Ельцов на от
крытии выставки, —  мы помогли им вос
полнить отсутствие произведений на сов
ременные темы». Естественно, что скоро
палительные темпы не могли не сказаться 
па качестве работ.

Трудящиеся области ждут от художни
ков произведений, которые бы вдохновля
ли их на новые успехи на благо Родпиы, 
способствовали бы не только удовлетворе
нию эстетических потребностей но и вос
питанию замечательных качеств людей—  
творцов, героев, созидателей.

Выполнить эту задачу можно лишь 
при том условии, когда сами художники 
окунутся в гущу жизни и будут более от
ветственно относиться к своей работе. Об
ластное управление культуры должно по
мочь ям выполнить эту задачу.

В. МИЗЕРОВ.
Г. ПАЗДНИКОВ.
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БЕРЛИНСКОЕ СОВЕЩАНИЕ
миыиегров иностранных дел 

четырех держав
(Окончание).

Даллес, Бидо и Иден, которые в ходе 
совещания систематически отклоняли кон
кретные предложения советской делега
ции, направленные к коренному урегули
рованию всей германской проблемы в це
лом, продемонстрировали сегодня также 
свое нежелание содействовать осуществле
нию даже таких мер, которые помогали 
бы развитию экономических и культур
ных связей между Западной и Восточной 
Германией. При этом министры трех запад
ных держав использовали для оправда
ния своей позиции различные неубеди
тельные доводы.

Так, например, Даллес отклонил совет
ское предложение по вопросу о немецкой- 
полиции в обеих частях Германии под 
тем предлогом, что этот вопрос относится 
якобы к компетенции Организации Объе
диненных . Наций. Столь же безоснователь
но министры западных держав пытались 
оправдать свой отказ от принятия совет
ского предложения о создании двух обще
германских комитетов ссылками на то, 
что настоящее совещание будто бы непра
вомочно принимать такие решения.

В. М. Молотов заявил, что предложение 
советской делегации содействовать уста
новлению численности и вооружения всех 
видов полиции в обеих частях Германии 
было продиктовано необходимостью внести 
ясность в данный вопрос.

Но это, видимо, не выгодно для Запад
ной Германии. Поэтому здесь и приво
дятся различные соображения, направлен
ные против принятия советского предло
жения.

Молотов указал далее на несостоятель
ность тех доводов, которые выдвигались 
министрами западных держав для оправ
дания своего отказа от принятия и второ
го советского предложения.

Советская делегация, сказал Молотов, 
принимает этот отказ в сведению и вно
сит на рассмотрение совещания следую
щее предложение:

«Правительства Франции, Англии,
США и СССР будут продолжать усилия, 
направленные в удовлетворительному ре
шению германского вопроса в соответст
вии с интересами укрепления мира в Ев
ропе».

Даллес тут же взял слово и заявил, что 
он считает, что «сейчас слишком поздно 
начинать рассмотрение новых предложе
ний».

Бидо присоединился к  позиции Далле
са, заявив, что это советское предложение 
«не должно фигурировать среди докумен
тов настоящего совещания».

Пден уклончиво заявил, что он «готов 
изучить» текст советского предложения, 
однако тут же по существу выразил со
гласие с мнением Даллеса и Бидо.

Вслед за тем министры утвердили со- 
гласованпый текст коммюнике о резуль
татах Берлинского совещания, включаю
щего решения, принятые на закрытых за
седаниях по вопросам первого пункта 
повестки дня —  «О мероприятиях по 
уменьшению напряженности в междуна
родных отношениях и о созыве совещания 
министров иностранных дел Франции,
Англии. США, Советского Союза и Ки
тайской Народной Республики».

В этой связи Даллес отметил, что при
нятое на совещании решение по вопросу 
о сокращении вооружений не должно ка
ким-либо образом отразиться на перегово
рах по атомному вопросу, происходящих 
в настоящее время между Соединенными 
Штатами Америки и Советским Союзом.

В конце заседания министры сделали 
заключительные заявл'ЧДия. в которых из
ложили свои точки зрения на итоги сове-1 
щания. I

Даллес заявил, что результаты обсуж
дения второго и третьего пунктов повест
ки дня вызывают «большое сожа.дение». 
Он пытался объяснить это «конфликтом 
основных принципов» Востока и Запада 
и защищал осуществляемую западными 
державами политику, направленную к  соз
данию военной группировки ряда западно
европейских государств, которая создает 
препятствия на пути к  созданию системы 
коллективной безопасности в Европе.

Даллес сказал далее, что, «несмотря на 
конфликты основных принципов», мини
стры достигли на настоящем совещании 
некоторого успеха. Он указал при этом 
на достигнутое на совещании соглашение 
о созыве в Женеве совещания представи
телей США, Франции, Англии, Советского 
Союза и Китайской Народной Республики, 
а также непосредственно заинтересован
ных стран и на соглашение по вопросу о 
сокращении вооружений.

Из того, что мы здесь сделали, сказал 
Даллес, мы многому научились, и это 
имеет ценность, которую мы не должны 
игнорировать. Вместе с тем, Даллес ука
зал, что западные державы не ослабят 
своих усилий, направленных к  тому, 
«чтобы привести в максимуму их потен
циалы», т. е. призвал к  дальнейшему ро
сту вооружений.

Бидо в своем заявлении указал, что 
«совещанию в Берлине удалось избежать 
несчастной судьбы других совещаний и 
той несчастной судьбы, которая постигла 
бы это совещание, если бы на нем не бы
ло достигнуто никакого соглашения». Би
до добавил, что, однако, остались еще 
очень важные разногласия, устранить ко
торые будет нелегко. Хотя современный 
мир разделен сказал он, это не значит, 
что не нужно пытаться достигать совмест
ных решений, чтобы идти вперед по п у 
ти мира.

Бидо расценил результаты нынешнего 
совещания, как «немалые». Участники 
совещания, сказал он, приняли сущест
венные решения, которые смогут улуч
шить международные отношения. Это 
меньше того, чего нужно было бы добить
ся, но все же достигнутые результаты 
позволяют четырем державам сохранять 
надежду.

Затем выступил Иден. Он назвал 
«разочаровывающими» итоги обсуждения 
на совещании второго и третьего пунктов 
повестки дня. Вместе с тем, Иден назвал 
«некоторым плюсом» достигнутые на со
вещании соглашения. Решение о созыве 
совещания в Женеве он охарактеризовал 
как прогресс и указал, что оно будет 
концом того тупика, в который зашли 
переговоры в Паньмыньчжоне. Он доба-| 
вил, что с удовлетворением ожидает сове
щания в Женеве и надеется, что на нем 
будут достигнуты соглашения, важные 
для обеспечения мира.

Да.ллее от имени американской делега
ции выразил благодарность участникам 
совещания.

В конце заседания с заявлением об 
итогах совещания выступил В. М. Моло
тов. (Заявление В. М. Молотова публи
куется в этом номере газеты).

По окончании своего заявления 
В. М. Молотов сказал, что советская деле
гация со своей стороны приносит благо- 
.тарность Министрам иностранных дел 
США, Франции и Англии за сотрудниче
ство. имевшее место на настоящем сове
щании. Советская де.легация благодарит 
всех сотрудников четырех делегаций за 
усер.лную и успешную работу в ходе это
го совещания.

После этого В. М. Мо.лотов объявил 
Берлинское совещание Министров иност-’ 
ранных дел закрытым.

ОКОНЧАНИЕ МЕСЯЧНИКА ВЬЕТНАМО-СОВЕТОКО-КИТАЙСКОЙ 
ДРУЖБЫ В ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКЕ ВЬЕТНАМ

ШАНХАЙ, 18 февраля. (ТАСС). С 18 
января по 18 февраля в Демократической 
Республике Вьетнам проводился месячник 
вьетнамо-советско-китайской дружбы.

Организованный по инициативе Обществ 
вьетнамо-советской и вьетнамо-китайской 
дружбы месячник имел целью дальнейшее 
укрепление солидарности между вьетнам
ским народом и народами Советского Со
юза и Китайской Народной Республики.

Центра.льный организационный коми
тет, созданный для руководства проведе
нием месячника, издал специальные бро
шюры о жизни в Советском Союзе и Ки
тайской Народной Республике.

Все население Вьетнама принимало ак
тивное участие в этом месячнике.

Ассоциация художников и писателей 
Вьетнама издала переводы произведений 
советских и китайских писателей и поэ
тов. Вьетнамские музыканты и художни
ки создали к  месячнику ряд музыкальных 
и художественных произведений.

Во время месячника во всех уголках 
республики были организованы торжест

венные собрания трудящихся, выставки, 
показаны советские и китайские фильмы 
и т. д. В школах были прочитаны лекции 
об истории Советского Союза и КНР, о 
дружбе между вьетнамским народом и на
родами этих двух стран.

Особым успехом пользовались выступ
ления на митингах и собраниях вьетнам
цев, побывавших в Советском Союзе, КНР 
и странах народной демократии. Населе
ние, а также бойцы и офицеры вьетнам
ской Народной армии с интересом слуша
ли их рассказы о строительстве коммуниз
ма в СССР, о выдающихся достижениях ки 
тайского народа, о братской солидарности 
народов стран народной демократии с 
вьетнамским народом.

Активно провели месячник вьетнамцы, 
живущие в партизанских районах и на 
партизанских базах.

Среди рабочих и крестьян в период ме
сячника еще шире развернулось трудовое 
соревнование за увеличение выпуска про
дукции.

Четвертый пленум ЦК коммунистической
партии Китая

ПЕКИН, 18 февраля. (ТАСС). Как сооб
щают сегодня центральные газеты, 6— 10 
февраля состоялся четвертый пленум
ЦК коммунистической партии Китая.
Товарищ Мао Цзэ-дун, находящийся сей
час на отдыхе, на пленуме не присутство
вал.

На пленуме по поручению Политбюро 
ПК с докладом выступил секретарь ЦК 
Лю Шао-ци.

Демонстрация берлинских трудящихся

К О М М Ю Н И К Е

БЕРЛИН, 19 февра.тя. (ТАСС). Вчера в 
демократическом секторе Берлина состоя
лась грандиозная демонстрация трудящих
ся, явившаяся выражением горячего одоб
рения немецким народом предложений со
ветской делегации на совещании мини
стров иностранных дел и непреклонной 
воли немецких патриотзв бороться за по
строение единой, демократической, неза- 
виепмой и миролюбивой Германии.

Со всех концов города на улицу Унтер- 
ден-Линден собралось’ 200 тыс. человек 

- представителей различных слоев бер
линского населения. Над колоннами де
монстрантов —  государственные флаги 
ГДР, знамена и транспаранты с лозунга
ми, призывающими к  заключению мирно
го договора с единой и демократической 
Германией, в быстрейшему выводу оккупа
ционных войск, аннулированию боннского 
и парижского военных договоров и созда
нию системы общеевропейской коллектив
ной безопасности.

На Унтер-ден-Линден, перед зданием 
университета имени Гумбольдта, состоялся

митинг. Выражая мнение всех немецких 
патриотов, выступавшие на митинге под
черкнули большое значение предложений 
советской делегации на Берлинском сове
щании, указывающих путь к  ослаблению 
напряженности в международных отноше
ниях, к мирному разрешению германского 
вопроса и к обеспечению европейской 
безопасности. Они резко осудили позицию 
представителей западных держав, откло
нивших ради милитаризации Западной 
Германии и подготовки к войне конструк
тивные предложения Советского Союза, 
целиком и полностью соответствующие 
национальным интересам немецкого наро
да.

После митинга колонны демонстрантов 
двинулись по Унтер-ден-Линден мимо 
здания посольства Советского Союза в Гер
манской Демократической Республике. Из 
рядов демонстрантов раздавались возгла
сы: «Да здравствует великий Советский 
Союз!», «Да здравствует германо-советская 
дружба!».

ЗАТЕЯ ПРОВОКАТОРОВ ПРОВАЛИЛАСЬ
БЕРЛИН, 19 февраля. (ТАСС). В то 

время как демонстрация в демократиче
ском секторе Берлина явилась ярким вы
ражением воли всех берлинских трудя
щихся к миру и единству Германии, так 
называемый «марш молчания», организо
ванный вчера западноберлинскими вла
стями и правыми лидерами профсоюзов в 
Западном Берлине, представлял из себя

жалкое зрелище. Несколько сот фашист
ских молодчиков и провокаторов, прошед
ших по улицам под охраной полиции, не 
нашли никакой поддержки со стороны на
селения. На улицах Западного Берлина 
как в момент окончания совещания мини
стров иностранных дел, так и позже было 
пусто. Затея провокаторов провалилась.

□ ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ФИЛАРМОНИЯ О

о Берлинском совещании министров иностранных дел 
Советского Союза, Соединенных Штатов Америки, 

Франции и Великобритании

21 февраля—в ОБЛАСТНОМ ЛЕКТОРИИ

СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ
в ПРОГРАММЕ:

[J  Начало в 8 ч. веч.

Глинка, ■ Чайковский, Мусоргский, Бетховен,
Шуберт, Г  Ли ер.

Касса с 12 до 4 ч. и с 5 до 8 ч. веч. О
Тоиская областная контора 

«Кинопроката»

С 25 января по 18 февраля 1954 года 
в Берлине состоялось совещание, мини
стров иностранных дел Союза Советских 
Сопиалпстических Республик, Соединен
ных Штатов Америки, Франции и Вели
кобритании —  В. М. Молотова, Джона 
Фостера Даллеса, Жоржа Бидо и Антони 
Идена. Они пришли в соглашению по 
следующим вопросам:

I.
«Министры Иностранных Дел СССР, 

США, Франции и Великобритании, заседа
ющие в Берлине,

Принимая во внимание, что создание 
мирным путем единой п независимой Ко
реи явилось бы важным фактором в 
уменьшении международной напряженно
сти и в восстановлении мира в других 
районах Азии;

Предлагают, чтобы совещание предста
вителей СССР. США, Франпии, Великобри
тании, Китайской Народной Республики, 
Корейской Республики, Корейской Народ- 
но-Де.чократической Республики и тех 
других стран, вооруженные силы которых 
принимали участие в военных действиях 
в Корее п которые пожелают присутство
вать, было созвано в Женеве 2Б апреля 
1954 года для достижения мирного урегу
лирования корейского вопроса;

Соглашаются, что вопрос о восстанов
лении мира в Индо-Китае также будет 
рассмотрен на совещании, на которое бу

дут приглашены представители СССР. 
США, Ф'ранпии, Великобритании, Китай
ской Народной Республики и других за
интересованных государств.

При этом имеется в виду, что ни при
глашение на упомянутое совещание, ни его 
проведение не до.тжны рассматриваться 
как дипломатическое признание в любом 
случае, когда оно еще не имело места».

II.
«Правительства Союза Советских Со

циалистических Республик, Соединенных 
Штатов Америки, Франции и Великобри
тании,

убежденные в том, что разрешение меж
дународных разногласий, необходимое для 
установления прочного мира, в значитель
ной степени было бы облегчено соглаше
нием по разоружению или, по крайней 
мере, по значительному сокращению 
вооружений,

в дальнейшем будут иметь обмен мне
ний, чтобы содействовать успешному раз
решению этой проблемы, как предусмот
рено в пункте 6-м резолюции Объединен
ных Наций от 28 ноября 1953 года».

с 22 февраля выпускает на 
города новый художественный 
спектакль

экраны
фильм-

Между четырьмя министрами состоялся 
веесторонний обмен мнений по германско
му вопросу, по вопросам европейской без
опасности, а также по австрийскому воп
росу, но они не смогли достичь соглаше
ния по этим вопросам.

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

21 февраля, днем — «Ермаковы ле
беди»,

вечером — «Три сестры».
23 февраля — «Огненный мост».
24 февраля— «Не называя фамилий».

Подписание протокола о товарообмене 
между Чехословакией и Австрией

Кречинскоп)
ПРАГА, 20 февраля. (ТАСС). Как сооб  ̂

щает Чехословацкое телеграфное агентство, 
17 февраля в Праге был подписан прото
кол о товарообмене между Чехословакией 
в Австрией. Чехословакия будет пгютав- 
лять в Австрию, кроме твердого мине
рального топлива, различную продукцию 
сельскохозяйственного производства, ма

шиностроительной; текстильной, керами
ческой. стекольной и химической промыш
ленности, а также машины и мотоциклы, 
Австрия будет экспортировать в Чехосло
вакию высококачественную сталь, чугун, 
различные станки и оборудование, шари
коподшипники. искусственное удобрение, 
соду и изделия ширпотреба.

Производство киностудии художест
венных фильмов имени М. Горького. 
1953 год.

Заводу «Манометр» срочно требуется 
главный бухгалтер.

Обращаться в отдел кадров ежеднев
но, кроме воскресенья.

2 — 1

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 21 

февраля — «Повесть о нефтяниках Кас
пия», «Сеанс гипноза», «К северу от 
Томска». Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 
5-20, 7-10, 9. 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных. 21 фев
раля. Большой зал. — «Неаполь — 
город миллионеров». Сеансы: 11-30, 
1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30, 11-20. Ма
лый зал. — «Поют жаворонки». Сеан
сы: 11. 1. 3, 5, 7, 9, 11.

Томский энергосбыт предупреж
дает всех потребителей электро- и 
теплоэнергии о необходимости до 
1 марта 1954 года заключить до
говора на потребление энергии, 
погасить задолженность и , впредь 
аккуратно производить расчеты.

При невыполнении этого энер
госбыт вынужден будет применить 
ограничение в соответствии с 
«Правилами пользования энер
гией».

За справками обращаться: ули
ца Советская, 43, энергосбыт.

РАТИФИКАЦИЯ ФИНЛЯНДСКИМ СЕЙМОМ СОГЛАШЕНИЯ 
С СОВЕТСКИМ СОЮЗОМ О ПРЕДОСТАВЛЕНИИ 

ЗАЙМА ФИНЛЯНДИИ
ХЕЛЬСИНКИ, 19 февраля. (ТАСС). На I Вчера сейм был распущен на канику- 

вчерашпем заседании сейма 6h .to рати- ды в связи с предстоящими парламеат- 
фицировано соглашение с Советским Сою-, выбораыи.
зом о займе Финляндии. ‘

□  □ -

ЧАСТИ НАРОДНО-ОСВОБОДИТЕЛЬНОЙ АРМИИ КИТАЯ 
СБИЛИ ДВА ГОМИНДАНОВСКИХ САМОЛЕТА

ПЕКИН, 18 февраля. (ТАСС). Как сооб
щил корреспондент агентства Синьхуа, 
части противовоздушной обороны Народно- 
освободительной армии Китдя сбили 1 и 
9 февраля над провинцией Чжэцзян два

гоминдановских истребителя американско
го производства. Один из этих Самолетов
упал в прибрежные воды у_ 
(провинция Чжэцзян). Другой 
упал на сушу. Пилот догиб.

Юйваня
самолет

Переход французских солдат на сторону 
Народной армии Вьетнама

БАНГКОК, 18 февраля. (ТАСС). По со
общению газеты «Сиамникон», 8 февраля 
35 солдат из французского экспедицион- 
ного корпуса в Индо-Еитае, захватив с со

бой два грузовика и оружие, перешли на 
сторону Народной армии Демократической 
Республики Вьетнам.

Заявление английского правительства

На пленуме с важными заявлениями 
выступили также Чжу Дэ, Чжоу Энь-лай 
и другие —  всего 44 человека. После 
детального обсуждения пленум единодуш
но принял «Решение об укреплении един
ства партии», а также единодушно одобрил 
работу Политбюро ЦК за период, прошед
ший после 3-го пленума ЦК, и принял 
решение о созыве в 1954 году Всекитай
ской партийной конференции.

ЛОНДОН, 19 февраля. (ТАСС). Как п е - ; 1954— 1955 году составят 1.639.000.000 
редало агентство Рейтер, в ежегодном фунтов стерлингов— на 3 млн. фунтов 
правительственном заявлении по вопросам стцрдннгов больше, чем было запланиро-
обороны, опубликованном 18 февраля, го
ворится, что военные расходы Англии в вано на предыдущий год.

□  □ -

Успех советских лыжниц
ФАЛУН, 17 февраля. (ТАСС). Сегодня 

на международных состязаниях лыжни
ков в Фалуне на первенство мира прохо
дили гонки на 15 километров для мужчин 
и эстафета 3 X 5  километров для женщин.

В гонках на 15 километров участвовали 
119 лыжников. В эстафете —  7 нацио
нальных команд.

Выдающегося успеха добились совет
ские лыжницы. Советская команда —  
Любовь Козырева, Маргарита Масленнико
ва и Валентина Царева —  закончила 
эстафету со временем 1 час. 05 минут 54 
секунды, завоевав первое место и звание 
чемпионок мира.

Финская команда лыжниц заняла вто
рое место со временем 1 час. 06 минут 
19 секунд. На третьем месте —  команда 
Швеции.

В гонках на 15 километров для муж
чин первые пять мест распределились 
следующим образом: В Хакулинен (Фин
ляндия) —  55 минут 26 секунд, А. Вии-
танеп (Финляндия) —  65 минут 37 се
кунд, А. Кнуру (Финляндия) —  56 Mit- 
нут 0,7 секунд, Ф. Терентьев (СССР) —  
56 минут 16 секунд, Т. Мякеля (Финлян
дия) —  56 минут 17 секунд.

18 и 19 февраля свободные от соревно
ваний дни.

Победа советских гимнасток
ЛЕНИНГРАД, 18 февраля. (ТАСС). Вч"- 

ра на зимнем стадионе закончились меж
дународные товарищеские соревнования 
по гимнастике между женскими команда
ми СССР, Венгрии, Чехословакии и Гер
манской Демократической Республики.

Командное первенство завоевали гимна- 
отки Советского Союза. Команда СССР на
брала 456,48 балла, у команды Венгрии —  
439,17 балла, у команды Чехословакпи—

438,45 бал.да, у команды Германской Де
мократической Республики —  413,74 бал- 
ла.

В личном зачете на первом месте 
С. Муратова (СССР) —  77,17 балла, да
лее следуют также советские спортсменки 
М. Гороховская, Г. Манича и Л. Дирий. 
На пятом месте —  чемпионка Чехослова
кии Е. Босакова.

-□  □  □ -

Извещения
21 февраля, в 1 чао дня, в планета

рии состоится лекция «Строение все
ленной». Читает В. И. Анжииа. В 3 ча
са дня — лекция «Есть ли жиэнь на 
планетах?». Читает Д. И. Куликов.

22 февраля, в 7 часов вечера, в об
ластном лектории состоится лекция на 
тему: «Успехи советской хирургии в 
борьбе против рака». Читает лауреат

Сталинской премии, действительный 
член Академии медицинских наук СССР 
профессор доктор А. Г. Савиных. После 
лекции — кинофильм.

22 февраля, в 7 часов вечера, в До
ме ученых состоится лекция на тему: 
«Развитие как борьба противоположно
стей». Читает профессор К. П. Ярошев- 
ский.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ,

ОТПРАВЛЯЯСЬ В ДАЛЬНИЙ ПУТЬ
А К К Р Е Д И Т И В
взять НЕ ЗАБУДЬ !
Д Е Н Ь Г И ,  В Н Е С Е Н Н Ы Е  
Н А  А К К Р Е Д И Т И В ,  
М О Ж Н О  П О Л У Ч И Т Ь  
СРАЗУ В ПОЛНОЙ СУММЕ  
И Л И  П О  Ч А С Т Я М  
В СБЕРЕГАТЕЛЬНОЙ КАССЕ 
Л Ю Б О Г О  Г О Р О Д А  
И Р А Й О Н А  С С С Р .

jCBEPglWB ЛЩЩХ 'К Ac с ,!

Томский учебный комбинат ЦСУ
(г. Томск, переулок Макушина, 14) 24 
февраля, в 7 часов вечера, проводит 
очередное занятие семинара главных и 
старших бухгалтеров по журнально
ордерной форме учета.

Гр-ка Басова Анна Михайловна, про
живающая в Томском районе, поселок 
Моряковка, улица Кооперативная, 27, 
возбуждает дело о расторжении брака с 
гр ном Басовым Василием Андреевичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.
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